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Sabían que era inocente
YÁSCARA LÓPEZ

Los errores de la Procuraduría
la tuvieron tres meses presa
por eso ahora que está libre y
quedó plenamente demostra
do que no tuvo nada que ver
en el robo que le achacaban
Jessica Saraí Espinoza López
exige justicia

En entrevista la joven de
24 años egresada del politéc
nico afirma que buscará la
forma de que sus captores
sean sancionados

No pueden ir por la vi
da con la mano en la cintura
cortando libertades las auto
ridades no pueden tener gen
te así trabajando para la justi
cia apunta

La joven fue acusada de
participar en el robo de una
camionetacargada de cigarros
y encontrada en una bodega
de una nave industrial en la
que trabajaba

Una perito de la misma
Procuraduría descartó que la
joven fuera la misma que apa
recía en un video ofrecido co

mo prueba y ante ello el Juez
la liberó

Desafortunadamente aquí
primero te detienen y luego te
investigan No existe en Méxi
co la idea de que eres inocen
tes hasta que demostramos
nosotros mismos nuestra ino
cencia comenta

¿Cómojue tu detención
Los agentes acceden al pre

dio sin orden Yo les pedí su
identificación por mi segu
ridad y de los aproximada
mente 15 que eran sólo uno
se identifica con credencial
el resto con placa

Escucho como entran y
salen coches y empiezan a
manipular lo que había den
tro Es algo que yo reclama
ba no existe la seguridad de
que hasta ellos los agentes
lo hayan hecha

¿Te llevaron a instalaciones
de la Procuraduría del DF
como testigoy luego te in
culparon
Fuimos llevadas a la Procura

duna con engaños nos dije
ron que íbamos como testigos
para deslindar responsabili
dades Creí que era lo lógico
pero luego me dicen que es
taba detenida y lo hacen sin
una orden

Todavía ni siquiera detie
nen a la gente que realmente
está implicada

¿Qué piensas hacer ahora
que ya estas Ubre
Borrar mis expedientes mi
ficha sinaléctica y descansar
un ratita disfrutar esas pe
queneces de la vida que al
estar encerrado te hacen va
loran comida caliente un ba
ño con agua limpia

Uno de mis objetivos es
obtener el grado de doctor
en ciencias de la computa
ción volverme investigado
ra y seguramente quedarme
en el IPN Le soy fiel a mi
instituto como ellos fueron
conmigo El director estuvo
siempre pendiente de mi ca
so creyeron en mí y sabían
que era inocente
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Sarahí Espinosa exige disculpa pública

Historia de graduada
del Poli exhibe fallas

en el sistema experta
Leticia Fernández y
Redacción México

obtuvo su libertad luego de per
manecer tres meses encarcelada

porque la involucraron en un
robo por 90 millones de pesos

Ella era estudiante del IPN se
graduó con honores tras diseñar
junto con sus compañeros un
perro robot lazarillo pero suvida
cambió cuando se vio sorprendida
en un operativo policiaco

Su historia acaparó las redes
sociales como también ocurrió
con la detención de la maestra

veracruzana Ángel de María Soto
y los estudiantes Óscar Montes
de Oca o Angélica López cuando
en su momento los involucraron

en el tráfico de drogas en el
Aeropuerto Internacional de la
Ciudad de México

Además de Jacqueline Santana
Bryan Reyes MardukHernández
o Salvador Lados Ellos también

fueron detenidos por diversos
delitos los amenazaron y vivie
ron horas de incertidumbre Sus

familias emprendieron campañas
defendiendo su inocencia

Layda Negrete investigadora
de México Evalúa afirmó que son
apenas algunos ejemplos de las
injusticias del mismo sistema de
justicia Son presuntos culpables
que con algunos indicios llegan
a la prisión preventiva

Estos casos representan un
problema son casos de injusticia
que iluminan problemas estruc

turales de la justicia porque por
un lado nos damos cuenta que
se abusa de la prisión preventiva
que es la decisión de un juez de
encarcelar a alguien aún cuando
no hay una sentencia definitiva
que es cuando empieza apenas
el juicio algo muy común dijo

Informes del Secretariado

Ejecutivo de Sistema Nacional
de Seguridad Pública indican
que de las 257 mil 291 personas
encarceladas 41 por ciento no
tienen sentencia condenatoria es
decir viven la prisión preventiva

Adicional a esto investigacio
nes de México Evalúa y del CIDE
revelan que 30 por ciento de los
detenidos se declaró culpable
porque lo golpearon o torturaron
otro 24 por ciento fue presionado
y 5 por ciento recibió amenazas
contra su familia

En entrevista con Azucena

Uresti en MILENIO Televisión
Jessica Sarahí Espinosa adelantó
que Voy a exigir una disculpa
pública es lo que merezco luego
de estar detenida 75 días por ser
presunta responsable del robo
agravado en pandilla y quien
obtuvo su libertad el viernes

La joven aseguró que de no
haberse hecho público su caso
aún estaría en la cárcel

El estar en el penal de Santa
Martha Acatitla comentó es

desgastante fisíca sicológica y
económicamente

Relató que el primer día estaba
asustada No había comido en

varios días no tenía apetito estaba
muy asustada de ver a todas las
internas Después me explicaron
como probar mi inocencia

Recordó que el trato de las
internas fue bastante bueno
ellas me alentarony aconsejaron
mientras que las custodias te dan
un trato inhumano M

De las 257 mil personas
encarcelados 41 por
ciento no tiene una
sentencia condenatoria
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YÁSCARA LÓPEZ

MÉXICO DF Los errores de la
Procuraduría la tuvieron tres meses

presa por eso ahora que está libre
y quedó plenamente demostrado
que no tuvo nada que ver en el ro
bo que le achacaban Jessica Saraí
Espinoza López exige justicia

La joven de 24 años egresada
del Politécnico dice que buscará
que sus captores sean castigados

La joven fue acusada de parti
cipar en el robo de una camioneta

cargada de cigarros y encontrada
en una bodega de una nave indus
trial en la que trabajaba

Una perito de la misma Procu
raduría descartó que la joven fuera
la misma que aparecía en un video
ofrecido como prueba y ante ello
el Juez la liberó

Desafortunadamente aquí pri
mero te detienen y luego te inves
tigan No existe en México la idea
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de que eres ¡nocentes hasta que
demostramos nosotros mismos
nuestra inocencia comenta

—¿Cómo fue tu detención

—Los agentes acceden alpredio
sin orden Les pedí su identifica
ción por mi seguridad y de los
aproximadamente 15 que eran só
lo uno se identifica con credencial

Escucho como entran y salen
coches y empiezan a manipular
lo que había dentro Es algo que
yo reclamaba

—¿Te llevarona instalaciones de la

Procuraduría delDF como testigo
yfuego te inculparon

— Fuimos llevados a laProcuradu
ría con engaños nos dijeron que
íbamos como testigos para des
lindar responsabilidades Creí que
era lo lógico pero luego me dicen
que estaba detenida y lo hacen
sin una orden

Todavía ni siquiera detienen a
la gente que está implicada

—¿Quépiensashacerahoraqueya
estas libre

— Borrarmis expedientes mificha

sinaléctica y descansar un ratito

disfrutar a los niños esas peque
neces de la vida que al estar en
cerrado te hacen valorar comida

caliente un baño con agua limpia
dormir en cama

Uno de mis objetivos es obte
ner el grado de doctor en ciencias
de la computación volverme in
vestigadora y seguramente que
darme en el IPN Le soy fiel a mi
instituto como ellos fueron con
migo El director estuvo siempre
pendiente de mi caso creyeron en
mí y sabían que era inocente
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Impulsaran
producción

industrial de

prótesis biónicas
Luis Armando Bravo Castillo
ingeniero egresado del Insti
tuto Politécnico Nacional

IPN impulsará la produc
ción industrial de prótesis bió
nicas y constituirá la única
empresa en Latinoamérica
dedicada a ese propósito con
precios 90 por ciento más ba
jos que en los mercados eu
ropeo y estadunidense

Bravo Castillo señaló que
tiene cinco patentes en Esta
dos Unidos algunos países de
Europa y Brasil mientras en
México están en proceso dos
más Su trabajo ha permitido la
reinserción social de 130 per
sonas a las que ha adaptado
prótesis todas fabricadas a la
medida de los pacientes

La mayoría de ellos sufrie
ron accidentes laborales 40

por ciento traumas mecánicos
y 30 electrocución la propor
ción restante accidentes
vehiculares

Más desarrollos

Trabajamos en el desarrollo
de una pierna dedos y una
mano que tendrá funcionali
dad en los cinco dedos tam
bién entraremos en el terreno

de las endoprótesis introdu
cidas en el organismo para
aplicaciones dentales así
como prótesis de cadera ro
dilla codo y hombro Más
adelante incursionaremos en

el campo de la visión artificial
para beneficiar a invidentes

El egresado de la Unidad
Profesional Interdisdplinaria
en Ingeniería y Tecnologías
Avanzadas informó que po
drá competir en el mercado
mundial en cuanto la Comi

sión Federal para la Protec
ción contra Riesgos Sanita
rios le extienda la certificación

correspondiente
Participó en el primer Con

greso Internacional de Investi
gación y Desarroto Científico
en Ciencias Médico Biológi
cas realizado en la Escuela
Superior de Medicina

De la Redacción
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IPN

Impulsan empresa
de prótesis de bajo
costo son 90 más
baratas que otras

Redacción

¦Luis Armando BravoCasti
llo ingeniero egresado del Ins
tituto Politécnico Nacional

IPN proyecta impulsar la pro
ducción industrial de prótesis
biónicas y así constituir la úni
ca empresa en Latinoamérica
dedicada a ese propósito con
precios 90 por ciento más eco
nómicos que en los mercados
europeo y estadunidense

Para esto explica en un co
municado del LPN que cuen
ta con cinco patentes interna
cionales en Estados Unidos Eu
ropa y Brasil mientras que en
México están en proceso dos
más Son prototipos fabrica
dos a la medida de los pacien
tes y con los cuales se a apoya
do a 130 personas para su rein
serción social dice

Agrega que la mayoría de
sus pacientes tuvieron acciden
tes laborales el 40 sufrieron

traumas mecánicos 30 elec

trocución y el 3 0 restante per
dió alguno de sus miembros en
accidentes vehiculares

Pero su trabajo se está am
pliando y dice que se está des
arrollando una pierna dedos y
mano que tendrá funcionali
dad en los cinco dedos también
entraremos en el terreno de las

endoprótesis introducidas en
el interior del organismo para
aplicaciones dentales así como
prótesis de cadera rodilla co
do y hombro con los cual se
abarcará a más pacientes

El egresado de la Unidad Pro
fesional Interdisciplinaria en
Ingeniería y Tecnologías Avan
zadas UPILTA anunció que po
drá competir abiertamente en
el mercado mundial en cuanto

la Comisión Federal para la Pro
tección contra Riesgos Sanita
rios Cofepris le extienda la cer
tificación correspondiente
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Proyecto del IPN dará
esperanza a personas

con necesidad de prótesis
Se impulsa la construcción de una
empresa única en Latinoamérica
POR JOSÉ LUNA

vida gracias a un proyecto para
impulsar la producción industrial
de prótesis biónicas y constituir la
única empresa en Latinoamérica
dedicada a ese propósito con pre
cios 90 por ciento más económi
cos que en los mercados europeo
y estadunidense

El ingeniero Luis Armando
Bravo Castillo egresado de la
Unidad Profesional Interdisci

plinaria en Ingeniería y Tecno
logías Avanzadas UPIITA del
IPX anunció que podrá com
petir abiertamente en el merca
do mundial en cuanto la Comi

sión Federal para la Protección
contra Riesgos Sanitarios Co
fepris le extienda la certifica
ción correspondiente

Por ahora cuenta con cinco pa
tentes internacionales en Estados

Unidos Europa y Brasil mientras
que en México están en proceso
dos más El trabajo que ha realiza
do desde sus inicios ha permitido
la reinserción social de 130 per
sonas a quienes les ha adantado

prótesis para diferentes niveles de
amputación

La filosofía de Bravo Castillo

se basa fundamentalmente en

el bienestar de la población la
mayoría de sus pacientes tuvie
ron accidentes laborales 40 por
ciento de ellos sufrieron traumas

mecánicos 30 electrocución y la
proporción restante perdió algu
no de sus miembros en accidentes

vehiculares

A mediano plazo la empresa
planea teneruna línea de productos
muy completa que ayude a perso
nas con diversas discapacidades

Estamos desarrollando una

pierna dedos y mano que tendrá
funcionalidad en los cinco dedos
también entraremos en el terreno

de las endoprótesis introducidas
en el interior del organismo para
aplicaciones dentales así como
prótesis de cadera rodilla codo y
hombro Más adelante queremos
incursionar en el campo de la vi
sión artificial para beneficiar a los
invidentes detalló

Durante el Primer Congreso
Internacional de Investigación
y Desarrollo Científico en Cien
cias Medicobiológicas realiza
do en la Escuela Superior de
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Medicina ESM del IPX mos
tró en una línea de tiempo su
recorrido desde el primer pro
totipo que surgió en un labo
ratorio escolar hasta la funda

ción de la empresa Probionics
en 2006 y el trabajo que ha em
prendido hasta la fecha

Soy muy sensible al dolor aje
no mi pasión por ayudar a las per
sonas con discapacidad surgió en
un quirófano cuando estudiaba
medicina y presencié la amputa
ción de los brazos y una pierna a
un joven comentó
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¡IPNJ
Desarrollan
alimentos

para combatir
desnutrición

NOTIMEX

nacional igimnicom mx

Un grupo de alumnos del
Instituto Politécnico Na
cional IPNj desarrolla
desde hace seis años ali
mentos innovadores en
tre los que destacan las
gomitas de cascara de
kiwi y el suplemento para
reducir el colesterol los
cuales podrían combatir
enfermedades

Los estudiantes pre
tenden con estos alimen

tos ayudar a la población
mexicana debido a que
aportan nutrientes abajo
costo señaló la profesora
de la licenciatura de Nutri
ción Betzabeth Pineda

Los jóvenes visitaron
comunidades aledañas al

Distrito Federal y de los es
fados de Morelos y México
con el fin de valorar la si
tuación nutricional de los
habitantes entre otros ín
dices de salud pública dijo
la nutríóloga en entrevista

Una de las problemá
ticas que detectaron es la
desnutrición por lo que
se organizaron en equipos
para desarrollar alimentos
para combatir esta condi
ción resaltó la académica
del Centro lnterclisciplina
rio de Ciencias de la Salud

CICS Unidad Milpa Alta
Los productos se some

tieron a pruebas químicas
microbiológicas y de con
servación las cuales descar
taron la presencia de hongos
y bacterias como E coli

 079.  2015.11.03



Pág: 15

.

 

 

.

 

 

Menciones del IPN

 

.

 

 

 

 

 

 

 

 



Pág: 17

Premian labor de Farmacias Similares
Por beneficiar a la socie

dad con medicamentos

genéricos a bajo costo y
brindar más de 6 millones

de atenciones médicas de

calidad al mes Farma
cias Similares recibió el

Premio Nacional de Salud

2015 que desde 2013 en
trega la Confederación
Patronal de la República
Mexicana Coparmex

Durante el Foro Más y
Mejor Salud México 2030
en representación de la
institución que preside
Víctor González Torres

recibió la distinción en
la categoría de Empresa
Andrés Saldaña coordina
dor nacional de Ventas

El galardón fue entre
gado por Mikel Arrióla
comisionado federal de la
Comisión Federal Contra

Riesgos Sanitarios Cofe

pris acompañado de Juan
Pablo Castañón presiden
te nacional de Coparmex
Pablo Escanden presiden
te del consejo directivo de
Funsalud y Óscar David
Hernández presidente de
la Comisión de Salud

Me parece que la
labor de esta empresa es
muy importante porque
lleva salud a la población
en condiciones bastante

favorables de precio y
también de cercanía

Eso también implica
¦¿n compromiso para ella

en el sentido de que la
atención sea totalmente

apegada a la norma y
precisamente por esta gran
labor los felicito mucho
dijo Mikel Arrióla

Por su parte Andrés
Saldaña destacó que es

muy importante otorgar el Premio
Nacional de Salud a una empresa
privada como Farmacias Similares
porque esto es un reconocimiento a la
labor que hacemos a su importancia
para el bienestar en México

Así se reafirma este tema de va

lores y principios con los que siempre
nos hemos manejado Es un recono
cimiento sumamente importante por
que refleja 18 años de trabajo y eso
nos hace sentimos orgullosos de co
laborar en una empresa como esta

El Premio Nacional de Salud

reconoce a cuatro ganadores divi
didos en el mismo número de cate

gorías Persona Organización civil

Empresa e Institución cuyo trabajo
haya generado soluciones innova
doras o beneficios para resolver los
principales retos en materia de salud
pública a través de la investigación
el desarrollo de nuevos productos
servicios academia innovación
tecnológica programas de atención
y acciones comunitarias
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este año analizó a 102 candidatos

está integrado por 17 representantes
de los sectores académico tecnoló
gico empresarial gobierno investi
gación y organizaciones no guberna
mentales entre los que destacan la
UNAM el IPN Salud del DF Co
nagua y Cofepris
Más sanos más productivos
Durante el Foro Más y Mejor Salud
México 2030 se analizó el tema del
gasto público en salud que realiza
México

De acuerdo con un estudio de

la empresa de asesoría financiera
Evercore Partners ia inversión en
este rubro ha sido insuficiente en

nuestro país para enfrentar los pro
blemas de hoy y resolver los retos
del mañana

Según esta firma las autoridades
mexicanas deben entender que si se
desea un mayor crecimiento econó
mico hay que invenir en esta mate
ria ya que existe evidencia de que
un mayor gasto en salud tiene un
impacto positivo en el desempeño
de la economía y la productividad

Aunque México presenta un
avance importante en la mayoría
de Metas del Milenio al mejorar la
esperanza de vida de 74 a 74 8 años
y disminuir la tasa de mortalidad
infantil en 26 aún no se tienen
los resultados esperados

La razón es porque el gasto
público ejercido en salud se ha
desacelerado Evercore reveló

que el gasto público en salud por
afiliado tanto en el IMSS como en
el Seguro Popular ha sido negativo
En el IMSS la Tasa Media Anual
de Crecimiento TMAC de 2005
a 2014 fue de 0 7 y para el
Seguro Popular de 2009 a 2014
de 4

En el caso del Issste la trayectoria
fue creciente de 2005 a 2011 con un

7 4 de crecimiento pero cambió
de tendencia de 2011 a 2014 al pasar
a una tasa de 5 7

Por otra parte de 2009 a
2014 hubo más demanda de
servicios y menos recursos Los
derechohabientes del Seguro Popular
aumentaron 12 3 mientras que
el presupuesto del programa creció
sclc 7 8

Lo mismo ocurrió en el IMSS
donde la tasa media anual de cre

cimiento del gasto ejercido por de
rechohabiente de 2005 a 2014 fue
de 0 7 Los derechohabientes de

este organismo se incrementaron
3 0 mientras que su presupuesto
solo lo hizo en 2 3

Evercore señaló que en 2014
12 de los 15 programas prioritarios
del Presupuesto de Egresos de la
Federación PEF sufrieron recortes

incluido el Seguro Popular el
programa más importante de todos

Esto debilita la atención médica

y sus aicaiu es ya que cada vez
se necesita una mayor atención
y recursos ante el aumento de
pacientes con hipertensión o
diabetes debido a los altos índices
de obesidad que presentan los
mexicanos

La Fundación Mexicana para
la Salud Funsalud estima que
la carga económica en 2018 por
diabetes será de 506 mil millones

de pesos Este hecho podría generar
que en el 2060 el gasto en salud
llegue a representar entre 7 5 y 11 6

del P1B de México

Evercore estima que México
se encuentra ante un importante
desafío que implica equilibrar
los servicios de salud y hacerlos
eficientes aspecto que de lograrlo
impactará no solo en el bienestar
de los mexicanos sino en el mismo
país ya que individuos sanos
pueden ser más productivos y un
mejor capital humano
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Procesa desechos inorgánicos para usarlos como combustible

Industria iza DF su basura
Busca ahorrar

7 millones al mes
al dejar de enviar
residuos a tiraderos
IVÁNSOSA

En lugar de pagar por dejar la
basura en tiraderos del Edomex
y Morelos el Gobierno del DF
procesa 800 toneladas diarias
que aprovecha la industria ce
mentera como combustible

Y ahora vapormás con una
nueva planta que opera al lado
de la Central de Abastos en Iz
tapalapa aumentará a mil 600
toneladas diarias aseguró el
director de Servicios Urbanos
Jaime SlomianskL

Dejar de llevar a los tirade
ros foráneos 800 toneladas al
día representará para las finan
zas de la Ciudad un ahorro de
240 mil pesos diarios 72 millo
nes de pesos al mes

La planta ubicada en la es
tación de transferencia de Izta
palapa es la primera en el País
en donde la separación de re
siduos dejó de ser manual con
pepenadores distribuidos ante
bandas mecánicas para traba
jar con un sistema automático
que separa y elabora pacas de
desechos secos cuyo potencial
calorífico es aprovechado en
hornos cementeros

En enero con inversión de
Cemex y en predios de la Secre
taría de Obras la misma planta
será ampliada para armar pacas
con 800 toneladas adicionales
de inorgánicos para en total
destinar mil 600 toneladas de
residuos a los hornos

Actualmente la separación
de orgánicos e inorgánicos pro
duce a diario 800 toneladas de
desechos secos que son em
pacados en las estaciones de
transferencia de basura de San
Juan de Aragón y en la Cen
tral de Abastos de donde son
trasladadas en tractocamiones
a los hornos de la cementera
en Puebla

La de Aragón fiie la prime
ra planta instalada por Cemex
con aval del Gobierno capitali
no la cual procesa 400 tonela
das de basura a diario

Slomianski expuso que pa
ra mejorar los niveles de sepa
ración el próximo mes serán
entregados 195 camiones nue
vos equipados con colector se
parado a las 16 Delegaciones
un promedio de 12 a cada una

A pesar de la renovación
indicó que todavía 40 por cien
to de los 2 mil 500 camiones del
servicio de recolección a cargo
de las Delegaciones son de hace
40 años y carecen de comparti
mentos separados

Otras mil 600 toneladas de
desechos orgánicos clasificados
desde los hogares sobre todo
en las delegaciones Milpa Al
ta Coyoacan Magdalena Con
treras y Tlalpan son transfor
mados en abono en una com
posteadora instalada en Bordo
Poniente

En cuatro años a partir de
que se cerró el relleno sanita
rio se ha formado una cultura
de separación pero todavía nos
falta comentó el subdirector
de Reciclaje del GDF Ricardo
Estrada

De las 12 mil toneladas de
basura que a diario generan los
capitalinos apenas 38 por cien
to es reutilizado

 079.  2015.11.03



Pág: 21

Reforzaran
separación
desde casa

IVÁN SOSA

Elpróximo año entrara en vigor
la Norma Ambiental 24 del DE
la cual detonará el reciclaje de
residuos inorgánicos expuso la
Secretaria de Medio Ambiente
Tanya Müller

El objetivo explicó es que
más allá de clasificar sólo en or
gánicos e inorgánicos se separe
en plásticos metales vidrio pa
pel y cartón desde los hogares y
en el servicio de recolección

Residuos que tienen un va
lor adicional al no estar separa
dos apropiadamente reducen
o se pierde su valorización y

lo que buscamos con la nueva
Norma es que en los hogares y
en las Delegaciones se haga una
separación más avanzada para
detonar más los mercados de
reciclaje comentó Müller

A partir de julio añadió en
300 centros de acopio particu
lares distribuidos en las colo
nias y en las 12 estaciones de
transferencia en donde las De
legaciones entregan los dese
chos al GDF será obligatorio te
ner contenedores especiales

La norma busca también
que los residuos de la construc
ción sean recídados en el sitio
en donde se producen agregó
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Cuenta DF con la productora más grande del mundo

Tiene Bordo Poniente
composteadora única
Reduce a diario
1 600 toneladas
de desecho orgánico
a 300 de abono
IVANSOSA

Con los desechos orgánicos cla
sificados desde los domicilios
opera la planta productora de
composta más grande del mun
do ubicada en el relleno sanita
rio de Bordo Poniente

A diario ingresan mil 600
toneladas diarias de residuos
alimenticios y de podas las cua
les se reducen a 300 toneladas
de composta en un proceso in
dustrializado sin químicos en
una conversión biológica natu
ral informó el director general
de Servicios Urbanos Jaime
Slomianski

En un recorrido por la plan
ta REFORMA constató cómo
37 de las 400 hectáreas en don
de funcionó hasta diciembre de
2011 el relleno en el municipio
de Texcoco fueron transforma
das en una productora a la que
entran unos 70 tractocamiones
con 25 toneladas cada uno de
desechos orgánicos

Clasificados los restos de
aumentos y jardinería recogi
dos en las rutas de recolección

permanecen segregados en las
12 estaciones de transferencia
en donde el personal de limpia
délas 16Delegaciones los entre
ga para que los tractocamiones
contratados por Servicios Urba
nos del GDF los tome ytraslade
a la composteadora

En un estudio que hizo el
Instituto Politécnico Nacional
se acreditó que es la planta de
composta mas grande del mun
do sin producir malos obres ni
fauna nociva Ni en China ni en
Brasil hay una instalación de es
te tipo y generamos abono que
ha resultado muy útil en agri
cultura explicó el subdirector
de Reciclaje Ricardo Estrada

En un proceso de forma
ción y traspaleo de montículos
en los cuales se generan tempe
raturas de 80 grados los cuales
deshidratan los desechos orgá
nicos y eliminan microorganis
mos se produce el abono cuya
calidad es acreditada un labo

ratorio con base a criterios téc
nicos de la Norma Ambiental
20 del DF

Para demostrar la fertilidad
con el abono en los 3 kilóme
tros de acceso al Bordo Ponien
te fueron construidas laderas y
taludes para evitar inundacio

nes sobre las cuales crecen 4
mil nopales y 2 mil árboles de
casuarina

Además sobre el suelo sa
lino del ex Lago de Texcoco
en una hectárea de Bordo Po
niente se creó con la composta
un huerto en donde son cose

chados zanahoria rábano ca
labacita perejil cilantro y en
esta temporada flor de cem
pasúchiL

Tara vencer el efecto de
capilaridad de la salinidad del
subsuelo tendimos una cama
de L5 metros de altura con la
composta y podemos así rever
decer las 10 mil hectáreas de lo
que fue el vaso de Texcoco co
mentó Estrada

También agricultores de
Milpa Alta y Tláhuac nutren
los suelos donde cultivan con el
abono que les da la planta

Requerirán
gas natural
para generar
electricidad

IVAN SOSA

El relleno sanitario de Bor
do Poniente producirá ener
gía eléctrica en 2017 pero ya
no sólo con el biogás generado
por las descomposición de 70
millones de toneladas de resi
duos alojados durante 25 años
de operación hasta 201L

Después de años de libera
ción del biogás a la atmósfera la
planta generadora de electrici
dad tendrá que ser respaldada
por una red de suministro de
gasnaturaL

Tíordo Poniente es un re
lleno sanitario clausurado no
va a generar más biogás enton
ces tenderá a ir a la baja y co
mo el contrato con la empresa
es a varios años van a meter un
ciclo combinado con gas natu
ral explicó el director general
de Servicios Urbanos Jaime
Slomianski

Después de retrasos en la
obtención de financiamiento
por parte de un comité de ban
cos la empresaSistemas Eléctri
cos Metropolitanos a cargo de
Jorge Gutiérrez Vera ex direc
tor de Luz y Fuerza del Centro
construirá el sistema generador
de electricidad en un año más
comentó el funcionario
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IVANSOSA

La fábrica de tabiques elabora
dos con residuos inorgánicos ins
talada por una empresa dentro
de la estación de transferencia

de la Delegación Tlalpan dejó de
operar pero el Gobierno capita
lino busca rehabilitarla informó
el director general de Servicios

Urbanos Jaime Slomianski
Han tenido algunos proble

mas de operación temas eléctri
cos y permisos alguno con CFE
que se tardaron en dárselos para
tener el tipo de electricidad que
necesitaban comentó

En junio de 2014 con aval
del entonces titular de la DGSU
Rodrigo Atilano fue montado

un procesador industrial de la
empresa Grupo Ferpa que trans
formaré 200 toneladas de dese

chos caseros en 70 mil tabiques
Situada sobre el kilómetro

5 5 de la carretera Picacho Ajus
co frente al Centro de Educación
Ambiental Ecoguardas la plan
ta dejó de funcionar pero sigue
instalada
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Nivel mundial Peritos y laboratorios de la
PGR a la vanguardia lleva a cabo hasta 350
mil dictámenes al año

Peritos y laboratorios de PGR a la vanguardia
Tenemos los equipos y tecnologías que se usan a nivel mundial e investigadores capacitados

destaca la directora de servicios periciales Llevan a cabo hasta 350 mil dictámenes al año
Marco Campillo j

Enla base de datos de balística de la Procuraduría

General de la República
existen registros de más

de 200 mil casquillos percutidos
de distintos hechos violentos en

todo el país
Esta información se concentra

en el Sistema IBIS de la PGR que
intercambia esta información con

la de las Procuradu
ría de todos los esta

dos de la República
mexicana y con la
base de datos de la

Interpol
El Sistema IBIS

lleva a cabo una

comparación en ter
cera dimensión de
los materiales balís

ticos con los que se
cuenta a nivel nacio

nal e internacional y
de esa forma se pue
de establecer la rela

ción entre un arma

de fuego disparada
en uno u otro sitio
usada en un crimen

o en varios en distin
tos lugares en tiem
pos diferentes

Las armas de fue

eo tienen así como

sucede con las manos y los perfi
les genéticos una marca que las
distingue de todas las demás gra
cias a estas herramientas se pue
de determinar quien participó o
quien disparo que tipo de arma
en determinado hecho delictivo

Tan solo el sistema CODIS de
huellas dactilares y palmares
cuenta con una base de datos de

más de un millón de elementos
mismos que también se manejan
y se intercambian con las autori
dades estatales

Esta confronta o comparación
con la información de las bases

de datos que tienen las autorida
des estatales es fundamental pa
ra lograr la resolución de los he
chos delictivos pues se compar
te información a nivel nacional

Esa comunicación entre auto
ridades de todos los niveles forma

parte de la estrategia nacional de

seguridad Estarna
nejado como pro
gramas de prioridad
nacional que han
sido autorizados por
el gobierno federal
para que estas bases
de datos sean nacio

nales no tenemos
ninguna resistencia

por parte de los es
tados asegura la
titular de los servi

dos periciales a ni
vel nacional

En voz de la di
rectora de la Coor
dinación General de

Servicios Periciales

de la PGR la quími
ca Sara Mónica Me

dina Alegría para
que la investigación
de un delito tenga
éxito se deben tomar

en cuenta todos los elementos que
tienen que ver con el mismo

De acuerdo con la Química
Medina esta oficina de la PGR tie
ne una función clara lo que ha
cemos es la investigación desde el
punto de vista científico de todos
los delitos que se cometen a nivel
federal lo cual abarca desde lo
que son delitos contra la salud
delitos fiscales delitos contables
cibercriminalidad tenemos una
gama muy amplia de especialida

des que suman en total 26 con 4
direcciones generales

Medina Alegría egresada del
politécnico nacional tiene una

carrera de más de 30 años en la

PGR empezó como secretaria y
su primer procurador su primer
jefe fue Pedro Ojeda Paullada ella
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cuenta que en el sismo del 8 5 le
tocó subir a sus antiguas oficinas
a través de las escaleras para apa
gar los equipos con los que traba
jaban en aquel entonces

En entrevista con Crónica des

taca la carga de trabajo que se tie
ne de manera cotidiana Nuestro

volumen aproximado de trabaj o
son de 300 a 3 50 mil dictámenes

al año pero ese número es frío
porque un análisis químico no es
una sola muestra pueden ser mi
les pero se contabiliza cómo una
sola averiguación previa dice la
funcionaría de la PGR

Asegura que no se debe perder
tiempo pero sobre todo se debe
preservar la escena del crimen co

nocida por el término crimina
lística de campo asimismo el pri
mer contacto policiaco es funda
mental para que no se altere o
contamine ese entorno

Las cosas en la vida real no su

ceden como se ve en la televisión
los análisis de sangre la defini
ción de patrones genéticos y la

consignación de los responsables
conlleva un poco más de tiempo y
esfuerzo

Dice la química que se padece
el efecto CSI siglas del programa
norteamericano que desarrolla
las aventuras de un grupo de po

licías forenses que las resuelve de
todas todas en distintas ciuda
des de la unión americana

El efecto CSI no es más que la
influencia de esos programas en
la percepción de la gente sobre lo

que hacen o deberían hacer nues
tras policías y nuestros investigado
res que aquí se les llama peritos

En muchas series policiacas y
de investigación se ve como un
grupo reducido de policías prepa
rados en distintas especialidades
logra atrapar a los delincuentes
en un dos por tres esto gracias a

las tareas de investigación el ade
cuado manejo de la evidencia la
preservación de la escena del cri
men y por supuesto el uso de tec
nologías de punta

De acuerdo con la funcionaría

federal lo único de cierto que ma
nejan estas series son los apara
tos y los sistemas de bases de datos
que se utilizan el resto es pura
ciencia ficción

PGR desde el punto de vista
tecnológico está a la vanguardia y
esta considerado como un labora

torio totalmente de primer mun
do porque tenemos todos los equi
pos y las tecnologías que se están
utilizando a nivel mundial ade
más los peritos están capacitados

aquí —en México— cómo en el ex
tranjero solo en estos momentos
de están capacitando a 20 peritos
en materia balística asegura a Cró
nica Medina Alegría

México cuenta a nivel federal
con bases de datos en materia dac

tilar es decir huellas en materia
de balística en materia de regis
tros de voces así como de material
genético y de identificación facial

Los laboratorios de la PGR lo

gran lo que a nivel empresarial
seria control de calidad o certifica

ción es decir la acreditación de
los estándares mexicanos a nivel

internacional la calidad de nues
tros investigadores se compara
con las de otros países del mun
do que se ubican en la vanguar

dia de la investigación policiaca
El gobierno federal no ha es

catimado recursos en esta mate

ria pero así como se han adquiri
do equipos modernos también
se ha capacitado a la gente hay
que destacar que en palabras de
la química Medina la tecnología

jamás va a sustituir la experti
se de un perito

No sólo se trata de investigar
se trata de investigar bien y llegar
a la verdad pero sobre todo ofre
cerle a la ciudadanía resultados

lo más pronto posible tomando
en cuenta que eso es lo que se es
pera y se demanda de quienes pro
curan y administran justicia
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En México

Un millón de
niños genio

El 95 no ha sido reconocido
Elsa Rodríguez Osario
ebosDS SDOD® gmallcmn

DE LOS NIÑOS NACIDOS EN MÉXICO UN 3 POR
CIENTO TIENE UN NIVEL INTELECTUAL SUPERIOR

AL PROMEDIO más de un millón sin embargo el 95 por
ciento no es detectado por diversos factores infraestructura
gubernamental insuficiente escasa información detección y
diagnóstico equivocado

Con frecuencia la conducía de estosniños inquieta e inquisidora se
confunde con TDAH Síndrome de
Déficit de Atención e Hiperactividad
Esto impide su desarrollo y su

potencial intelectual corre el peligro de perderse
Asi le sucedió a Andrew AJmazan ahora

de 20 años Desde los dos años demostró un

gran interés por saber de historia geografía
y medicina A los 4 años sabía las capitales
del mundo conocía las banderas de todos los
países y el nombre de los huesos y los músculos
de todo el cuerpo Cuando lo inscribieron en
la escuela se aburría de hacer planas Y

como los maestros no lograban tenerlo quieto
y los atosigaba con preguntas sugirieron a sus
padres que lo llevaran a hacerse un estudio
sicopedagógico El diagnóstico fue equivocado
Déficit de Atención e Hiperactividad además de
sobrecapacidad intelectual

A los 9 años Andrew abandonó el sistema

escolarizado y en poco más de un año en el
sistema abierto consiguió el certificado de
primaria secundaria y preparatoria A los 12
años ingresó al Tecnológico de Monterrey a
estudiar medicina y casi al mismo tiempo
psicología en la Universidad del Valle de México
Ahora ostenta ambos títulos
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de un NIÑO
SOBREDOTADO

HJn niña sobrEdotado se

caractEriza por su gran

INTELIGENCIA
CREATIVIDAD

Y CURIOSIDAD

APRENDIZAJE

RÁPIDO Y
LIDERAZGO

COEFICIENTE

INTELECTUAL

130

10
del total de

la matricula Educativa

3 482 132
sEgúnINEGI2D14

es sahrEsaÜEntE

10
san atendidas

e3D 0
de la totalidad de la

matrícula

1 044 640
es altamEntE

sahrEsaÜEntE

B
san atendidas

COMO

DETECTAR

A UN NIÑO
SOBREDOTADO

Quienes primera se
dan cuenta de un nina

sobredotado son las

padres parque las etapas
intelectuales y físicas
las cubre antes de Id

establecida camina antes
del ana rápidamente

comienza a hablar controla
pronto esfínteres Tiene
gran energía y siempre
está preguntando cómo

funcionan las casas

Cuando asiste a la escuela
comprende de inmediato
los temas y si estos son

repetitivos se aburre
y comienza a jugar y a

molestar a las demás por

lo que son calificados como
ninas con TDAH

En su discurso al recibir

su titulo de psicúloga

Dafne Almazán
expresó que no solo es

genio el que tiene un
coeficiente intelectual

arriba de 13D sino que
también puede haber
muchas genialidades

pero no todas san iguales

Un alfaañíl puede
levantar una construcción

genial como la iglesia
de San Miguel Allende

un artBSailD crear

una pieza genial una

CDCinBra inventar un

platillo genial

Programa Apoyo
a Sobresalientes

en el Estado de

Sinaloa ASES
Tel D1667 759

9000 Ext 118

Culiacán Sin
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Centro de atención al talento
Los padres de Andrew el médico cirujano Asdrúbal Almazán y Dunia Anaya licenciada en filosofía
descubrieron que sus dos hijas menores Delani y Dafne también tenían un coeficiente intelectual
arriba de lo normal Para apoyarlas en su desarrollo intelectual así como a otros niños con similares
características decidieron en mayo del 2010 crear el Centro de Atención al Talento CEDAT
Actualmente tienen alrededor de 250 niños de 3 a 16 años

Los chicos toman diversos talleres idiomas como inglés francés chino mandarín pintura
música tae kwon do entre otros Además siguen un programa de desarrollo intelectual impartido
por Andrew Almazán ahora doctor y director del Departamento de Sicología de la Institución

En este programa los niños interactúan en diferentes ramas de la ciencia historia cultura
antropología astronomía electrónica tecnología y cualquier tema que les interese Aparte cada
quien de acuerdo con su edad cursa el sistema escolarízado de la SEP en distintas escuelas
seleccionadas por sus padres

Las psicólogas más jóvenes del mundo
Las niñas Almazán Anaya Delani ahora de 17 años y Dafne de 13 son ya psicólogas tituladas
Dafne en agosto de este año recibió su título por la Universidad Tecno Milenio convirtiéndose en la
psicóloga más joven del mundo según registros de la World Records Academy También a fines de
julio por invitación del World Conference of Giftedness and Talent Children organismo internacional
de instituciones para gente sobredotada en Dinamarca Dafne presentó una ponencia sobre su
experiencia en relación a la aceleración de aprendizaje exitoso Ahí habló sobre sus compañeros y la
herramienta que juntos desarrollaron para crear nuevas tecnologías aeroespaciales

Dafne también es aficionada a los deportes ha practicado natación gimnasia patinaje artístico
sobre hielo y en la actualidad tae kwon do y pintura al óleo Habla inglés y estudia francés chino
mandarín y latín Planea hacer una maestría en educación y luego un doctorado

Sobredotados en Sinaloa
Para apoyar a los niños sobresalientes en el estado de Sinaloa en 2007 por iniciativa de la licenciada
Rocío I Labastida Gómez de la Torre de la Dirección de Desarrollo Educativo y Vinculación Social de
la Secretaria de Educación Publica y Cultura del Estado y a petición de un grupo de padres de familia
nace el Programa Apoyo a Sobresalientes en el Estado de Sinaloa ASES pionero en la atención de
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niños sobredotados en México Empezaron con 23 alumnos y actualmente atienden a 300 entre 9
y 22 años de edad de primaria secundaria bachillerato y universidad

Asisten en promedio tres horas diarias El programa está basado en impulsar su conocimiento
y habilidades Trabajan en diferentes áreas de investigación de proyectos y en algunas materias
obligatorias así como optativas Son atendidos por un equipo interdisciplinario de psicólogos maestros
y asesores pedagógicos

Muchos de ellos acuden a encuentros estatales y nacionales con otros jóvenes sobresalientes Ahí
participan durante dos o tres días en conferencias talleres mesas de diálogo en los ejes de ciencia
tecnología desarrollo humano y arte entre otros Asimismo realizan viajes de estudio a instituciones
como la UNAM o al Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional
CINVESTAV También van al extranjero donde participan en eventos científicos y realizan prácticas
experimentales reciben asesorías científicas acuden a congresos y a eventos culturales y artísticos

El programa con sede en el Centro de Ciencias de Sinaloa funciona en la capital y en los
municipios de Mazatlán Salvador Alvarado Mocorito Guasave Ahorne Sinaloa de Leyva y Novalato
donde también son atendidos niños indígenas y jornaleros

Es un pequeño pueblo
de Salvador Alvarado

Magdaly Santillanes tiene 20 años de edad Es
hija de un jornalero y una ama de casa quien para
contribuir al sostenimiento familiar vende gorditas
en el mercado de su comunidad Ingresó al ASES
en 2007 por medio de un concurso de geografía
Durante su estancia realizó investigaciones
de carácter económico y consiguió un proyecto de
microcrédítos los cuales se otorgaron a decenas
de mujeres de su comunidad a quienes también
les dio capacitación para una mejor administración
del microcrédito Con este proyecto concursó
representando a México en diversos países y
ganó una beca del ÍTAM Además fue nombrada
como una de las 20 líderes de Latinoamérica

Científico con reconocimiento

internacional a los 17 años
Otro joven que ha destacado es Adrián Contaras
ahora de 17 años originario de Culiacán Obtuvo
uno de los mayores triunfos que se pueden dar
en competencias de ciencias realizado en el
ámbito internacional El joven participó en la Feria
Internacional de Ciencia e Ingeniería Intel ISEF
el certamen pre universitario es el más grande del
mundo Con su investigación ganó una beca para
cursar su licenciatura en la universidad de Atizona

Los logros de ASES son 53 premios Internacio
nales y 222 premios nacionales y estatales Asimis
mo 2 premios Nacionales de la Juventud 3 medallas
olímpicas mundiales en los primeros lugares de
física química y matemáticas y ha obtenido becas
académicas y económicas para algunos de sus
estudiantes

Los alumnos no pagan ninguna cuota excepto
cuando realizan viajes nacionales e internacionales
El Programa los apoya con un 70 de los gastos
y el resto lo cubre la familia o consiguen donativos
de instituciones o empresas privadas Se sostiene a
través de aportaciones del CONACyT y del gobierno
del estado
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Ofrece opciones BM
para evitar deserción
ULISES DÍAZ

Si un estudiante de bachillerato
tiene la certeza que al terminar
sus estudios tendrá un salario
100 dólares más alto tiene un
impacto directo para evitar la
deserción escolar señala un es
tudio del Banco Mundial

De cada 10 estudiantes
mexicanos que entran al ba
chillerato sólo seis concluyen
sus estudios y la mayor parte
de ellos lo hacen sin tener una
decisión informada sobre qué
efecto tendrá en su futuro di
ce el reporte Los efectos de la
información en el desempeño
estudiantil

Tarte del problema es que
los estudiantes no tienen infor
mación exacta sobre los benefi
cios monetarios potenciales de
completar la preparatoria

De acuerdo con informa
ción recolectada por la institu
ción aquellos que terminan la
educación media superior ga
nan en promedio 100 dólares
al mes más que los que sólo
terminan la secundaria

Para comprobar qué pasa
cuando los estudiantes tienen
esta información se realizó un
experimento con estudiantes
del primer año de bachillerato
y se midió la tasa de deserción
y de desempeño escolar

En general los resultados
muestran que entre aquellos
grupos donde se brindó la in
formación hubo una ligera me
jora que en aquellos donde no
hubo Donde se registró una
diferencia significativa fue en
calificaciones especialmente
en las asignaturas de matemá
ticas precisa el reporta
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¦No atender la calidad delaenseñanza comprometeel desarrollo de una nacióndice

México destina la mitad del promedio de
la OCDE a educación superior Narro
¦ Esuninstrumento poderosísimo contra la desigualdad y la pobreza señala enseminario

En materia de financiamiento

para educación superior México
está por debajo de los requeri
mientos aseguró el rector de la
Universidad Nacional Autónoma

de México UNAM José Narro
Robles Nuestro país dijo des
tina alrededor de 7 mil 800 dóla

res anuales por estudiante de este
nivel cuando el promedio de los
países miembros de la Organi
zación para la Cooperación y el
Desarrollo Económicos OCDE
es de casi 14 mil dólares En

América Latina Brasil es el que
más se acerca a ese promedio
con casi 11 mil dólares al año

Además dijo México aún en
frenta un problema en materia de
cobertura educativa pese a los
avances significativos de años
recientes Hoy día el país tiene
3 6 millones de alumnos en el

sistema de educación superior
cuando en 1950 no tenía ni si

quiera 30 mil la mayor parte de
ellos en la UNAM

Aun así sólo 35 por ciento
de los jóvenes en edad de ir la
universidad está matriculado en

alguna institución de educación
superior mientras en América
Latina el promedio es de casi 44
por ciento Es decir estamos por
debajo de países como Chile
Argentina Venezuela Cuba Pa
namá y Costa Rica

Al participar en el seminario
Sistemas nacionales de univer
sidades estatales en el mundo

comparaciones desafíos y pro
yecciones organizado por la
Universidad de Chile UChile
consideró que aún hay mucho por

hacer en el país para mejorar la
calidad que es heterogénea y que
lo es aún más en el sector privado

Advirtió que no poner atención
al problema de la calidad de la
enseñanza significa comprometer
el desarrollo de una nación y sos
tuvo que esta tarea se hace más
difícil si no se cuenta con recursos

necesarios El financiamiento de la

educación superior en países como
México tiene que ser desde la pers
pectiva del sector público

En la Casa Central de la

UChile Narro Robles subrayó
que la enseñanza pública es el
compromiso de un Estado na
cional por mantener la tutela la

dirección y la rectoría de la edu
cación de un país Ésta agregó
es un bien público social y co
lectivo que tiene que ser forta
lecido y apoyado desde todas
las estructuras de los estados

nacionales Hoy día no existen
igualadores sociales tan potentes
como la educación y la salud

Asimismo la educación en
general y en particular la su
perior pública es un poderosí
simo instrumento para combatir
la desigualdad y la pobreza y
en consecuencia para que las
sociedades sean más justas y
equitativas

De la Redacción
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Se apuntan a evaluación
144 mil maestros Ñuño

	En educación media se inscribieron 3 mil de más
	Promete biblioteca y comedor en una escuela

JULIÁN SÁNCHEZ
—tulian sanchez@etunlversal com mx

El secretario de Educación
Pública SEP Aurelio Ñuño
Mayer informó que a la fecha
se han inscrito para partici
par en la evaluación de de
sempeño 144 mil maestras y
maestros de los que 118 mil
son de educación básica lo
que representa 93 además
de los 23 mil convocados del

nivel medio superior es de
cir 100 más 3 mil de este
segmento quienes volunta
riamente accedieron

En rueda de prensa al térmi
nodeunavisitayencuentrocon
alumnos maestros y padres de
familia en la Escuela Primaria 7
de Enero en la delegación Al
varo Obregón del Distrito Fede
ral Ñuño Mayer informó sobre
la evaluación que iniciará el 14
de noviembre próximo

Hoy les puedo decir que
100 de maestros de educa

ción media superior que fue
ron convocados a la evalua
ción están inscritos

De 23 mil docentes que es
taban convocados de media su
perior incluso tenemos un ex
cedente de profesores que vo
luntariamente accedieron te
nemos registrados a 26 mil
maestros es decir 3 mil maes
tros más de media superior con
todo y evidenciasy están dados
de alta en el sistema

En su visita a la escuela pri
maria donde le regalaron el li
bro El Princípito luego de la ce
remonia de honores a labande

ra y de apreciar dos bailables en
alusión al Día de Muertos pro
tagonizados por niños de pri
mero y segundo año Ñuño
agradeció y se llevó la lona en la
que plasmaron una calaverita
que le dedicaron en el plantel
redactada por la directora Gui
llermina Salas la cual dice

En una ¡pra de trabajo una
escuela visitó nuestro amigo
Aurelio Ñuño quien así su pa
labra cumpl ió En la Primaria 7
de Enero a la que Aurelio llegó
con los docentes y alumnos
mucho rato convivió

Recorriendo los salones con

la directora camino sin que se
diera cuenta que la huesuda lo
siguió Lo ha tomado de la ma
no y muy frío se quedó de un
infarto fulminante nuestro Au
relio semurió Yaestáen el cam

po santo brindando educación
reformando esas leyes que re
gían al panteón

En la escuela Ñuño dialogó
con maestros madres y padres
de los alumnos con quienes se
comprometió a que se constru
ya una biblioteca y un comedor
para que sea una institución de
tiempo completo con ingesta y
techo para el patio Les anunció
que a partir de 2016 se iniciará
un nuevo modelo de escuela
que incluyeplanesyprogramas
y otro tipo de acciones
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Evaluación de docentes
de casi 100 destaca
Aurelio Ñuño
La SEP amplia por tercera vez plazo para subir evidencias

Inscripciones a la evaluación
docente superan espectativas
Alma Paola Wong Méxlco

de educación básica convocados

para esta primera fase de eva
luación ya se registraron y en
media superior ciento por ciento

Detalló que en educación básica
de la meta establecida de poco
más de 126 mil docentes 118 mil
ya se registraron de los cuales
alrededor de 90 mil finalizaron

con el proceso que implica subir
los trabajos de sus alumnos y su
argumentación pedagógica a la

plataforma que diseñó la SEP
especialmente para este objetivo

En tanto se superó la meta de
los 23 mil maestros que estaban
convocados para media superior
ya que 26 mil están dados de alta
en el sistema

La cantidad de maestros que
empezó a registrarse en los úl
timos días fue muy alta por eso
decidimos ampliar el plazo una
semana más para podermantener
esta afluencia de maestros Por

estados además hay muchos en
donde ya tenemos prácticamente
el ciento por ciento así es que
éstas son muy buenas noticias

Yo espero que estemos termi
nando la semana con el cien por
ciento o con alguna cifra muy
cercana señaló Ñuño

La SEP aplazó por tercera vez
el plazo para subir evidencias
ahora seráhasta el 7 de noviembre

En entrevista después de re
correr la escuela primaria Siete
de enero Ñuño informó que el
próximo año se dará a conocer

el nuevo modelo de escuela así
como el educativo

Agregó que implementarán
una campaña de comunicación
para dignificar la labor docente

ya que los que protagonizan
marchas violentas son los menos

En tanto el Instituto Estatal
de Educación Pública de Oaxa

ca Ieepo informó que ante el
interés de las y los maestros de
la sección 22 para participar
en la evaluación docente que
se realizará el 14 15 20 y 21
de noviembre amplió el plazo
hasta el 7 de noviembre para
subir evidencias a la plataforma
digital de la SEP

El encargado de la dirección
de Evaluación del Ieepo Orlando
Ríos señaló que debido al incre
mento de solicitudes e interés de

los profesores oaxaqueños por
cumplir con la norma federal se
extendió la fecha para ingresar
la evidencias de enseñanza M
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TRES MIL MÁS DE LOS ESPERADOS

Se han registrado
26 000 maestros
para ser evaluados
Aurelio Ñuño

Leopoldo Hernández
EL ECONOMISTA

EL SECRETARIO de Educación

Pública SEP Aurelio Ñuño Ma
yer aseguró que 100 de los
maestros convocados a la Eva

luación del Desempeño en nivel
Medio Superior ya están inscritos
y aportaron sus Expedientes de
Evidencias de enseñanzas

De 23 000 maestros que es
taban convocados en media su

perior incluso tenemos ya un
excedente de maestros que vo
luntariamente no únicamente
quienes se convocaron sino que
voluntariamente accedieron te
nemos ya registrados a 26 000
maestros dijo

De visita en la Escuela Prima

ria 7 de Enero el funcionario fe
deral detalló que en el caso de
educación básica de un objeti
vo de 126 000 maestros convo
cados a la fecha se han registrado
118 000 docentes de los cuales

90 ya aporto sus evidencias pa
ra la evaluación

Estoy convencido en media
superior ya logramos tener 100
en básica estos 118 000 equiva
len a 93 de todos los convoca

dos y yo espero que estemos ter
minando la semana con 100 o

con alguna cifra muy cercana a
100 refirió

Ñuño Mayer detalló que se
amplió el plazo de registro y de
presentación del Expediente de

Evidencias de Enseñanzas hasta

el 7 de noviembre para los docen
tes que quieran participar en la
Evaluación del Desempeño mis
ma que inicia el 14 de noviembre

Adelantó que el siguiente año
la SEP presentará el plan pa
ra el nuevo modelo de escuela el
nuevo modelo educativo así co
mo otros planes y programas de
estudios

Durante un diálogo que sostu
vo con docentes y padres de fa

milia de este centro escolar el
funcionario aseguró que a través
del programa Escuelas al Cien
se podrá contar vía certificados
de infraestructura escolar con

50 000 millones de pesos para la
rehabilitación de planteles para
los siguientes tres años

© De 23000maestros
que estaban convocados
en media superior in
cluso tenemosya un ex
cedente de maestros que
voluntariamente no úni
camente quienes se con
vocaron sino que volun
tariamente accedieron
tenemosya registrados a
26 000 maestros

Aurelio Ñuño Mayer
secretario de Educación

Pública
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El titular de la SEP visitó la Primaria 7 de Enero durante su festejo del Día de
Muertos foto cuartoscuro
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¦	 Hay líderes que se aferranaprivilegios

Ñuño injusto que por
una minoría se cree
mala fama a maestros

¦	Afina campaña en favor del trabajo docente
¦	A tope el registro para evaluar desempeño

¦En 2016 campaña paraenaltecerlos

Injusto que pocos
docentes desprestigien
a la mayoría SEP

I César Amllano García
El titular de la Secretaría de Educa

ción Pública SEP Aurelio Ñuño
Mayer calificó de injusto que una
minoría de maestros que se oponen
a la reforma en la materia generen
mala fama a los docentes de todo

el país En ese sentido anunció
que en enero del año próximo se
lanzará una campaña para enalte
cer la imagen de los profesores
Queremos exponer las verdaderas

historias de los mentores de Mé

xico que demuestren una dignifi
cación de su trabajo

Expresó que algunos educa
dores particularmente en el su
reste del país han rechazado la
reforma en especial los líderes
que no quieren perder sus pri
vilegios y que los maestros se
valgan por sí mismos y ganen
sus plazas y aumentos a partir de
evaluaciones

Por esas actitudes y las mar
chas en que unos cuantos han
participado pero de manera vio
lenta como vieron la semana
pasada la procuraduría detuvo a
cuatro que en diversos momentos

han causado daños Han tomado

aeropuertos y camiones
El funcionario visitó ayer la

primaria Siete de Enero ubicada
en la delegación Alvaro Obregón
del Distrito Federal donde alum
nos le hicieron una calaverita con
motivo del Día de Muertos De

acuerdo con profesores y padres
el plantel carece de biblioteca
techumbre y comedor para que
sea de tiempo completo Los
tableros de basquetbol están oxi
dados y el suelo del patio está
agrietado

Ñuño Mayer instruyó al director
del Instituto Nacional de Infraes
tructura Física Educativa Héctor
Gutiérrez de la Garza y a Luis
Ignacio Sánchez encargado de la
enseñanza en el Distrito Federal
que atiendan las demandas

Informó que para la Evalua
ción del Desempeño están re
gistrados 23 mil maestros de
enseñanza media superior más
otros 3 mil que participarán vo
luntariamente Además 118 mil
de educación básica de los 126

mil considerados

Explicó que se amplió el
plazo para que los docentes se
registren y presenten sus traba
jos en la plataforma del Servi
cio Profesional Docente para la
Evaluación del Desempeño so
bre todo porque en días recientes
la inscripción fue muy elevada

Recalcó que hay un nuevo
programa de Escuelas al Cien
para que mediante certificados
de infraestructura escolar se

cuente en los próximos tres años
con 50 mil millones de pesos
adicionales para rehabilitar los
planteles del país y darles condi

ciones de dignidad
Por otro lado aseveró que

la presentación —en enero
próximo del nuevo modelo de

escuela va a la par del actual di
seño educativo que considera la
revisión y adecuación de planes
v programas
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En enero habrá
nuevo modelo
educativo SEP
Se reforzará el

liderazgo de los
directores y se
fomentará la
participación de los
padres de familia
POR LAURA TORIBIO

laura wribio@gimm com mx

En enero la Secretaría de
Educación Pública SEP
presentará un nuevo mode
lo de escuela centrado en la

autonomía de gestión
Así lo adelantó el titular

de la dependencia Aure
lio Ñuño quien detalló que
será el modelo al que debe
rán aspirar todas las escue
las del país

En su visita de cada lunes
a una escuela el secretario
de Educación destacó que la
Nueva Escuela —como se le

quiere llamar al programa
estará enfocada en la priori
dad número uno en materia

educativa que es poner a los
alumnos y a las escuelas en el
centro del sistema educativo

A principios de enero
vamos a poder estar presen
tando un nuevo modelo de
escuela el cual debe ser el
modelo al que debemos as
pirar todas las escuelas del
país un modelo de Nueva
Escuela asile queremos lla
mar en donde precisamente
la autonomía de gestión sea
parte fundamental dijo

Esto especificó signifi
ca dar mayor autonomía de

gestión y reforzar acompa
ñamiento pedagógico para
las escuelas apoyarlos con
sejos técnicos escolares
así como reforzar el

liderazgo de di
rectores y la par
ticipación de los
padres de familia

En este con

texto el titular de
Educación se refi

rió al programa de
la Reforma Edu

cativa que ahora
mismo está vigente y
que beneficia a 20 mil es
cuelas con una cantidad de

dinero que los propios pa
dres y maestros deciden en
qué utilizar

Señaló que la intención
es ampliarlo el año que en
tra pues ahora se enfoca
a las escuelas que más lo
necesitan

En la escuela primaria Sie
te de Enero donde atestiguó
el festival del Día de Muertos

y hasta una calaverita en ver
so recibió Ñuño informó que
en breve lanzarán campañas
de comunicación para digni
ficar la profesión docente a
fin de contrarrestar la mala

fama que por unos cuantos
se ha creado de los maestros
mexicanos

Lo que ha sucedido es
que por esas actitudes y por
marchas en las que unos
cuantos han participado de
manera violenta como vie
ron la semana pasada la Pro
curaduría detuvo 4 maestros

que en diversos momentos
han causado daños han to
mado aeropuertos han que
mado camiones en fin un
conjunto de cosas que por
una minoría de maestros se

ha generado una mala fama a
los maestros de México que
es algo muy injusto y vamos
a estar trabajando en ello en
dignificar al maestro en em
pezar a tener campañas de
comunicación para mostrar
eso mostrar las verdaderas
historias de los maestros de

México que pueda haber una
dignificación de los maes
tros indicó

Al referirse a la evalua

ción de desempeño que
inicia el próximo 14 de no
viembre Ñuño informó
que el 100 por ciento de
los maestros de Educación
Media Superior convocados
ya están inscritos mientras
que el 93 por ciento en el
caso de los profesores de
Educación Básica
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Elcomentario se va repitiendo por aquíy por allá entre los entusiastasy los re
signados entre los villamelones y los

enterados si el PRI tuviera que elegir hoy a su
candidato sería Aurelio Ñuño ¿Cómo se llegó
a esto en dos meses y tres días

Hace un mes no sin asombro escribí aquí
que el septiembre de Ñuño su debut como
secretario de Educación Pública tras salir
del invernadero de Los Pinos había sido so
bresaliente presencia en las escuelas ac
ciones llamativas buena imagen mediáti
ca discurso coherente y resuelto firmeza al
actuar y declarar que la reforma educativa
se aplicará sin titubeos Si el objetivo era en
señar que había arribado a la SEP el objetivo
estaba cumplido Si lo era ir moldeando un
personaje fuerte con identidad parecía que
iba en el camino correcto

Pero septiembre no dejaba de ser un primer
round bien librado De ahí lo notable del oc
tubre de Aurelio Ñuño No sólo mantuvo el

paso sino que pisó el acelerador hasta con
vertirse quizáen la figura másatractiva del ofi
cialismo ¿Quién le disputa hoy ese papel ¿El
secretario Osorio Chong la canciller Ruiz
Massieu el líder Beltrones

Desde que el 4 de octubre Ñuño fijó los siete
ejes educativos navega con solturapor esa ru
ta Estuvo con los gobernadores de Quintana
Roo Yucatán Guerrero Chiapas Oaxaca Mi
choacán San Luis Potosí y ayer con El Bron
co amén de haber sido la estrella de la reu
nión de la Conago el día 19 Pasó sin despei
narse por la comparecencia en la Cámara de
Diputados Convirtió en noticia incluso lapre

sentación de su equipo en la SEP Y a juzgar

por las notas entusiasmó a los líderes del Con
sejo Coordinador Empresarial y la Canacintra
así como al presidente del BID

A la par de esta suerte de campaña para
posicionar la marca Ñuño marcó un
uno dos tres contra las resistencias a la re

forma educativa el 7 protector dijo en Oa
xaca que los maestros no deben tener miedo
porque nadie puede obligarlos a hacer algo
que no esté en sus atribuciones el 14 im
placable informó que se descontaría el día a
los 85 mil maestros que no asistieron a clases
por ir a una protesta y el 29 benefactor
anunció créditos preferenciales para maes
tros que saquen notas altas en las evaluacio
nes de promoción y permanencia de los tres
últimos fines de semana de noviembre y el
primero de diciembre

Será en esos cuatro fines de semana donde
seguramente la CNTE se juegue una batalla
decisiva Si Ñuño llega a las vacaciones de fin
de año con esa batalla ganada la figura del
secretario de Educación Pública se agigantará
y quedará en posición de privilegio en el inicio
del 2016 año del banderazo rumbo al 18

No sé si en el gabinete peñanietista y el PRI
estén de plácemes por la velocidad con que se
ha movido Ñuño Pero negar que a la par de
la refonna educativa se va forjando la que pa
rece seruna candidatura sólida sería tener un
serio problema con la realidad

MENOS DE 14a Sin prisa en ninguno de los
tres poderes la designación de los dos nuevos
ministros de la Corte se va para 2016
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gomezleyvaciro@gmail com
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Aurelio tan obsesivo como Chuayffet
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Rozones

Ñuño incansable
T Taya pila la que tiene el titular de la SEP Aurelio Ñuño Ayer

comotodosloslunes visitómuytempranounaprimariaenla
V Ciudad de México Luego recibió en susofidnas al gobernador

de Nuevo León Jaime Rodríguez ElBronco y más tarde al secretario
de la Comisión de Educación del Senado Raúl Morón con quien revisó
los avances en la Reforma Educativa ¡Uff Y no parece cansarse

El aeropuerto alterno de AMLO
1 on la novedad de que este martes AMLO presenta en un hotel

I del Centro Histórico su proyecto de aeropuerto alterno al de
^—I la Ciudad de México Pero nada nuevo trae bajo el brazo pues

insiste en que se construya en la Base Aérea de Santa Luda pertene
ciente al Ejército mexicano Su plan es construir dos pistas para vuelos
internacionales y de carga ahí y así resolver el problema déla saturación
de la terminal aérea No pues sí

Silvano elgóberprecavido
T a noticia en Michoacán es que el gobernador SilvanoAureoles

ya se coordinó con las autoridades federales para que la Policía
JtFederal vigile que la evaluación a dos mil 500 maestros de la

entidad se desarrolle en calma y tranquilidad el próximo 14de noviem
bre Los uniformados estarán al pendiente de los intentos de boicot a la
prueba que pretenda realizar la CNTE para frenarlas a tiempo El man
datario no quiere sorpresas

Bailleres invitó a EPN

e manera inédita el Presidente Enrique Peña acudirá esta
semana a inaugurar una tienda departamental en Polanco
	 en la Ciudad de México El dueño de esa cadenaytambién

presidente de Grupo Bal Alberto Bailleres buscó al primer mandata
rio para que asista al evento donde además dará cifras del crecimiento
económico durante la primera mitad de su mandato

Invitados de lujo y su anfitrión también
I I I remendó elenco de personalidades participará en el Atlantic

	Energy Forum del 4 al 6 de noviembre en la Ciudad de México
L Asisten los expresidentes de España José María Aznar de

Colombia Andrés Pastrana de México Felipe Calderón Jeb Bush
Júnior y el secretario de Energía Pedro Joaquín Coldweil entre otros
líderes y académicos Y tendrán anfitrión de lujo Carlos Salomón quien
por cierto es viejo amigo de Aznar
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Mancera quiere premiar a James Bond
El jefe de gobierno capitalino Miguel Án
gel Mancera busca sacarle el máximo jugo
a la visita que realizó el Agente 007 James
Bond a la capital del país con motivo de la
premier de Spectre Ayer tuvo una reunión
privada con Bond Daniel Craig en la que
conversó de diversos temas y se tomó algu
nas fotografías y más tarde por la noche
acudió a la alfombra roja en el Auditorio
Nacional Nos platican que el mandatario
capitalino busca nombrar al actor británico

Miguel Ángel	como Huésped Distinguidode la ciudad
Mancera	por lo que su equipo está haciendo todas

las gestiones para que el reconocimiento se
entregue en el Antiguo Palacio del Ayunta

miento Esta no sería la primera ocasión en que se otorga dicho ga
lardón a un actor en septiembre del año pasado recibió el pergami
no y las alas de la ciudad la actriz Sophia Loren
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Dlone	La Jefa Ateneaa Iztapalapa
Anguiano Al cumplirse un mes de su gestión como delegada
Flores	en Iztapalapa Dione Anguiano por fin encontró

a la que será su coordinadora de Seguridad Públi
ca en la demarcación Hoy doña Dione acudirá a

la reunión matutina de Seguridad Pública que encabeza el jefe de
Gobierno Miguel Ángel Mancera para presentar a Cristina Mo
rales quien es mejor conocida como la Jefa Atenea y quien será la
encargada de poner orden en esta zona del oriente de la ciudad
donde habitan más de dos millones de personas La propuesta nos
dicen está palomeada por el jefe de la policía capitalina Hiram
Almeida Con este nombramiento se manda el mensaje de que en
materia de seguridad Dione tiene el respaldo del GDF ahora falta
ver los resultados que dará la Jeja Atenea en un territorio que ha
estado muy caliente en los últimos días

Se distribuyen órganos autónomos en ALDF
Mientras Morena continúa con su negativa a aceptar las comisiones
y sus denuncias sobre el agandalle de los llamados mil millones
de pesos en la Asamblea Legislativa los grupos del PRD PRI y PAN
ya se pusieron de acuerdo en la distribución de los órganos admi
nistrativos que se encargan de la operación de la ALDF Nos co
mentan que el PRD nombrará al próximo oficial mayor Israel Be
tanzos coordinador parlamentario del PRI al tesorero y Jorge
Romero líder de los diputados de Acción Nacional pondrá al titu
lar de la Contralona Estos puestos son clave y muy peleados entre
los grupos parlamentarios De continuar así Morena se quedará
con las manos vacías Por lo pronto hoy realizarán una nueva ma
nifestación en Donceles y Allende

Hace ruido al GDF el trabajo de Aurelio Ñuño
En el Antiguo Palacio del Ayuntamiento comenzaron a hacerse al
gunas preguntas sobre los constantes actos oficiales del secretario
de Educación Pública Aurelio Ñuño en
el Distrito Federal Si bien sus aparicio
nes públicas han sido en escuelas que
se encuentran bajo la administración I
de la SEP les parece extraño que no
se haya invitado al jefe de Gobierno o
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Si condicionado
En los pasillos de la Suprema Corte se dice en
corto que la mariguana saldrá con banderas desple
gadas de la Primera Sala
Sus integrantes preparan un sí condicionado
para el amparo promovido por los integrantes de
la organización SMART que quieren consumirla
para fines lúdicos
Piden autoconsumo pero no pretenden al menos
de entrada dedicarse al negocio de la droga
El sí condicionado va dirigido a los indivi
duos que acudieron a la Corte pero supone el
banderazo de salida para el debate definitivo
inevitable sobre la legalización de la marigua
na para esparcimiento
Las reglas cambiaron desde que ciudades nortea
mericanos dieron el paso de la legalización Hay
que escuchar todas las voces y dejar la decisión en
manos de la mavoría ciudadana

Azul y oro
La Universidad Nacional Autónoma de México
será noticia esta semana

Los medios de comunicación ya despliegan a sus
enviados en el campus universitario para que ates
tigüen el momento en que salga humo blanco de
la Torre de Rectoría

La Junta de Gobierno nombrará en cualquier mo
mento al sucesor del doctor José Narro

Los que saben dicen si la decisión pasa de es
ta semana será señal de que hay problemas y
las negociaciones están empantanadas
La estabilidad y la continuidad del trabajo aca
démico de la UNAM son temas prioritarios pa
ra todos

Células malignas
El activismo de los integrantes de la CNTE es só
lo uno de los muchos problemas todos graves
que están sobre el escritorio del gobernador Silva
no Aureoles en Michoacán
Acaso el más lacerante sea el desafío de las ban

das del crimen organizado que llevó a la crisis
institucional que quebró la vida institucional
del estado

El gobierno tuvo que aceptar armar a grupos
de autodefensa ante la incapacidad de la poli
cía que literalmente colapso
Pues bien Aureoles reveló que en la entidad ope
ran 12 células criminales algunas antiguas y otras
procedentes de Jalisco que quieren asentarse
Necesitará todo la ayuda federal posible y claro la
solidaridad de los michoacanos que tienen que
darle la espalda a la delincuencia

El votador
Benjamín quiere Gabino lo veta
En uno de los estados en los que habrá elección pa
ra gobernador el año que entra Oaxaca ya co
menzaron a relucir los resentimientos

Ahí está el caso del senador Benjamín Robles
que tiene la legítima aspiración de gobernar su
tierra No obstante le salió al paso un obstáculo
inesperado Gabino Cué no quiere ver su nombre
en la boleta

Tal vez no se sepa pero Benjamín fue pieza
clave en el triunfo de la alianza que le dio el
triunfo hace seis años a Gabino

Algo pasó en el camino que la relación se quebró
y la ingratitud afloró Allá dicen que Robles com
petirá Cué no es mando en ningún lado

pepegrillocronica@gmail com
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Desde el portal
Nueva escuela

Por Ángel

Soriano

El secretario de Educación Pú

blica Aurelio Ñuño Mayer dio
a conocer el nuevo programa
educativo denominado Nueva

Escuela enfocado a la prioridad
número uno que es poner a los
alumnos y a las escuelas en el
centro del sistema educativo
dándoles mayor autonomía de
gestión apoyar los consejos téc
nicos escolares reforzar el
acompañamiento pedagógico el
liderazgo de directores y la parti
cipación de los padres de familia

A principios de enero indicó
se presentará el nuevo modelo de
escuela en donde precisamente la
autonomía de gestión sea parte
fundamental explicó Ñuño

Resulta interesante que jun
to con las medidas administrati

vas policiacas políticas y de
presión que se ejercen en contra
de la cada vez más reducida di

sidencia magisterial se imple
menten medidas novedosas en

los programas educativos rubro
que ha permanecido olvidado
durante décadas en que los pla
nes de estudio han permanecido
inmóviles no obstante el des
arrollo dinámico de la sociedad

Actualizar los planes acorde

con la época de cambios empuja
dos desde dentro y desde fuera por
las innovaciones tecnológicas
México no puede ir a la zaga tie
nen que adaptarse nuevos planes
de estudio desde las primarias pa
ra hacer frente a los retos actuales
Y así lo entienden las nuevas auto

ridades educativas que sin duda
superarán el reto de la política de
fuerza con la que lamentablemen
te el magisterio había mantenido
en rehén al Estado mexicano

TURBULENCIAS

No dependemos de la
ubre oficial Alvaro López

El secretario general de la
Unión Nacional de Trabajadores
Agrícolas Alvaro López Ríos
afirmó que en la UNTA no de
pendemos de la ubre oficial tam
poco esperamos a que el gobierno
nos haga la tarea paso a paso
construimos una organización que
influya en las políticas públicas y
los recursos públicos lleguen real
mente a aquellos a quien se les
destina aseguró ante la directora
general del INCA Rural Ligia
Osorno Magaña y medio cente
nar de técnicos de esta organiza
ción quienes recibieron su certifi
cación por esta institución dejó en
claro nosotros queremos ser
competitivos y porque nosotros
estamos llamados a ser la organi
zación del siglo XXI Aseguró
que si a otras organizaciones el
gobierno no los tuviera pegados
de la ubre la UNTA sería hoy por
hoy la organización más impor
tante del país Junto con el presi
dente del Club Vampiros Daniel
Benítez Bringas y el presidente de
la Fundación UAEMéx y director

del Colegio Mexiquense Hum
berto Benítez Treviño deportistas
artistas y políticos entre otros el
rector de la Universidad Autóno

ma del Estado de México Jorge
Olvera García develó la placa
conmemorativa a los 63 años de la

fundación del Club al cual reco
noció por el legado heredado a los
universitarios de hoy símbolo de
la grandeza de la UAEM E1 al
calde de la ciudad de Oaxaca Ja
vier Villacaña Jiménez recibió

en el palacio municipal a la nueva
mesa directiva del Sindicato Autó

nomo de Empleados y Trabajado
res al Servicio del Ayuntamiento
capitalino encabezados por Forti
no Cruz Hernández y en un res
petuosos diálogo refrendaron una
relación sana y de cooperación
institucional en el objetivo común
que es servir a la sociedad oaxa
queña El jefe de gobierno de la
CDMX Miguel Ángel Mancera
Espinosa asistió al Gran Premio
Fórmula 1 y supervisó tareas de
movilidad y seguridad y las inme
diaciones del autódromo perma
necieron libres de comercio en vía

pública y todo se desarrolló en
completo orden recibiendo el re
conocimiento de la afición

www revista brecha com

vidanacional@yahoo com mx

El secretario de Educación

Pública Aurelio Ñuño Mayer
dio a conocer el nuevo

programa educativo
denominado Nueva Escuela

enfocado a la prioridad número
uno que es poner a los

alumnos y a las escuelas en el
centro del sistema educativo
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MEXICANOS PRIMERO

Evaluarse si pero acompañados
Apartir del sábado 14 denoviembre y hasta el 5

de diciembre maestros
y directores de todo Mé
xico acudirán a sus sedes

para concluir con las últimas etapas
de su evaluación del desempeño el
examende conocimientosycompe
tencias didácticas la planeación di
dáctica argumentaday para el caso
de maestros de inglés un examen
complementario de esta lengua

Ante las amenazas de boicot por
parte de algunas cúpulas sindicales
la desinformaciónque persiste acer
ca de las consecuencias de la evalua

ción y la exigencia de las autorida
des educativas a evaluarse so pena
de perder su cargo es de entender
el temor de tantos maestros frente

a este proceso incluso en quienes
nada deben Esta preocupación
aumenta cuando no se ha asegu
rado que cada docente conozca los
beneficios que la evaluación puede
traerpara su desarrolloprofesional
oportunidades de formación con
tinua de acuerdo con sus necesida

des promoción y aumento salarial
Encima las campañas de los grupos
opositores alaevaluacióndispersan
falsos pronósticos sobre despidos
masivos tema que ni la Secretaría
de Educación Pública SEP la Co
misión Nacional de Servicio Profe

sional Docente CNSPD el Institu
to Nacional para la Evaluación de la
Educación INEE nielGobiemodela
Repúblicahanlogradocontrarrestar

Sin embargo la Ley del Servicio
ProfesionalDocente es clara los de
rechos laborales de los maestros no

se trastocan Las personas que obtu
vieron un nombramiento definitivo

antes de laentradaenvigor de dicha
ley 12 de septiembre de 2013 que

no tengan resultados suficientes
en tres evaluaciones consecutivas

mediando regularización serán
removidos del aula y reubicados
en otra área de la función pública
con su salario intacto y las mismas
prestaciones Sólopuedenser sepa
rados del servicio público quienes
hayan obtenido un nombramiento

posterior a la fecha en cuestión
Durante la implementación de las

pruebas será obligación ineludible
de las autoridades tanto federales

como locales resguardar en toda
sede la integridad de los aplicado
res personal de la SEP el INEE y
la CNSPD y fundamentalmente
de los maestros participantes Fin
gir sorpresa ante un boicot será in
aceptable Ni enGuerrero Chiapas
Michoacán o Oaxaca será válida la

usual reacción oficial posponer y
reubicar el examen a escondidas
y sólo con quienes hayan podido
haber sido avisados

Cabe subrayar que esta vez no
habrá observadores ciudadanos
como los que han acompañado a
los maestros en cada aplicación del
examendeingresoyde promoción
Preocupa que el INEE no los haya
convocado para este componen
te de la evaluación de desempe
ño siendo la observación nuestra
forma de participar como testigos
sociales de un avance en el cumpli
miento del derecho tanto de los
niños como de los maestros que a
su vez damayorcertezade la trans
parencia de los procesos

Por otro lado existe un pendiente
urgente la estrategia de formación
continua para quienes no obten
gan resultados suficientes ya tuvo
que haber sido publicada por parte
de la SEP Cada maestro necesita

conocer como ejercer su derecho a
una formación digna con certeza
plena de que ésta no se traducirá en
lo que ya abunda cursos de capa
citación centralizados de calidad
incierta y con poca relevancia para
el impacto en la práctica en el aula
Si los resultados de esta evaluación
son similares a otras evaluaciones

magisteriales mayor al 60 con
resultado insuficiente el Estado
podría verse rebasado al no haber
elaborado un plan de acción opor
tuno para atender a estos maestros

En suma los instrumentos de la
evaluaciónparalapermanendaha
brán de proporcionar a cada maes
troundiagnóstico de las fortalezasy
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areasde mejorade sus practicas ala
vez que atiendana su derecho auna
formación pertinente y relevante
para mejorar su quehacer En res
paldo a esa confianza que maestros
y directores estarán depositando
en las instituciones enlas leyesyen
el proceso de evaluación y en reco
nocimiento a su compromiso por y

para los niños nos corresponde cui
darlos defenderlosyreconocerlos

Si hoy la exigencia hacia nuestros
maestros es alta mayor debe ser
nuestro apoyo para que permanez
can acompañados en un genuino
esfuerzo por buscar su máximo
desarrollo como profesionales del
aprendizaje
Codirector de Participación Mexicanos Primero
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Ley no más cesiones
para la CNTE

Los adelantos aquí hansido puntuales El 10 de
junio anunciamos

La Federación valo
ra intervenir Oaxaca

¿Cómo preguntamos aquí
paraprecisar

Simple el control de las plazas
actuales los salarios y la autori
zación de nuevos nombramientos

estarán a cargo de la SEP con todo
cuanto eso signifique

Como la cúpula de la Sección 22
mantenía su desafío alas autorida

des y se burlaba de Gabino Cué y
su gabinete intervino el secretario
de la Defensa Nacional Salvador
Cienfuegos

Advertencia delgeneral Cien
fuegos escribimos aquí el 29 de
junio con su propia expresión

Un aspecto sobresaliente que
contribuirá al logro de este eleva
dopropósito es lareformaeducati
va lamas importante de todas

En ese contexto ofreció el res
paldo de las fuerzas armadas para
permitir la implementación de
esa reforma donde debe hacerse
en las aulas y en beneficio de los
alumnos

Pero ni Rubén Núñez y anar
quistas que lo acompañan quisie
ron escuchar y hoy sufren las con
secuencias Bueno las primeras
partes de las consecuencias con
acción federal aunque el Instituto
Estatal de Educación Pública de

Oaxaca IEEPO sea local
Ya no tendrán los recursos públi

cos de Oaxaca ni más cesiones ni
acceso franco a las oficinas del sub
secretario de Gobernación LuisMi

randa trascadamarcha oplantón

NADA DE PERDÓN A MAES
TROS VIOLENTOS

Las segundas consecuencias están
en sus inicios

Contemplan la actuaciónjudi
cial contra quienes al amparo de la
resistencia irracional han incurri
do enactos deviolenciaycometido
delitos sancionados por nuestro
sistemapenal

Como aquí precisamos desde
aquel 10 de junio no por casuali
dad los primeros indiciados son
los maestros oaxaqueños punta
de lanza de esa malhadada repre
sentación llamada Coordinadora

Nacional de Trabajadores de la
Educación CNTE

Los segundos serán los michoa
canos contra quienes pesan 28

órdenes de aprehensión como ya
ha anunciado el gobernador en
trante de Michoacán elperredista
Silvano Aureloes

Seguirán los de Guerrero don
de ha tomado carta de naturaliza

ción e impunidad la Coordinadora
Estatal de Trabajadores de la Edu
cación de Guerrero CETEG

Los cargos destrucción de edi
ficios públicos quema de sedes
de partidos políticos secuestro de
funcionarios bloqueo de la auto
pista México Acapulco y saqueo
de bienes estatales yde transporte
comercial

No será de inmediatoporque esa
otra malhadada adquisición lla
mada Rogelio Ortega Martínez
no levantó denuncias y hasta se
negó a sancionar a los paristas

Con Héctor Astudillo sera dis

tinto pues está dispuesto a hacer
gobierno

Por cómo se ven las cosas el
cuarto estado en la agenda tal vez
se convierta en tercero Chiapas

Si en Oaxaca la tibieza de Gabi

no Cué frenó a la ley en Chiapas
Manuel Velasco tiene carácter y
ha convenido con el gobierno fe
deral hacer respetar la ley

MÁS FÓRMULA 1 PARA EL DF
PREVÉ LAFIA
1 Más allá de los elogios naciona
les laFederación Internacional de
Automovilismo FIA ha puesto
estrellita al premio de la Fórmula
1 en la Ciudad de México

En otras palabras esto significa
el aval para mantener ese evento
tal vez más allá de los cinco años

conseguidos por eljefe de Gobier
no del DF MiguelMancera

Todo porque se rebasaron las
expectativas y hasta los cálculos
de empresarios y autoridades de
turismo se quedaron cortos pre
veían dos mil millones de dólares

enderramaparaelquinquenioyen
2015 se superáronlosmilmillones

Y 2 las críticas contra Andrés

Manuel López siguen al alza
En el Congreso de la Liberal In

ternacional el dirigente de Nueva
Alianza Panal Luis Castro lo
describió y pidió estar atentos al
riesgo de figuras manipuladoras
yfundamentalistas con origen au
toritario

Aparecen bajo banderas lo
mismo conservadoras que supues
tamente progresistas de derecha
o de izquierda

LAS OPINIONES EXPRESADAS POR LOS COLUMNISTAS SON INDEPENDIENTES
Y NO REFLEJAN NECESARIAMENTE EL PUNTO DE VISTA DE 24 HORAS
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MAÑANASERÁAPROBA
DO EL USO RECREATIVO
DE LA MARIHUANA

La Suprema Corte de Justicia de la
Nación aprobarámañana la propuesta
del Ministro Lelo de Larrea para que
cuatro marihuanos que ganaron el
amparo puedan usar la canabis para
uso recreativo

El revés delaSCJN se interpreta
como abrir la puerta al consumo público
déla yerba con fines recreativos

Si bien se trata de cuatro casos es de
esperarse que como palomitas de maíz
en el cine se multipliquen por miles
los amparos de algo que se ha venido
negando o postergando como se quiera
ver durante mucho tiempo

Es importante señalar que no ha
entrado a debate el tema como lo han

demandado Femando Belaunzarán del
PRD o Jorge G Castañeda y muchos más
que han reconocido que han consumido
marihuana desdejóvenes

El temarevolucionará en opiniones
porque no sólo se trata de que la
SCJN otorgue el amparo a cuatro
consumidores sino porque veremos
qué ocurre con los narcomenudistas e
incluso los cárteles

FALTAN 28 ÓRDENES POR CUMPLIR
En otros asuntos el ingreso a La Palma

Ceferezo de Máxima Segundad a cuatro
líderes de la CNTE es sólo la punta del
iceberg todavez que faltan 28 órdenes
de aprehensión en igual número de
líderes no sólo de Oaxaca sino también
deMichoacán

El gobernador Silvano Aureoles
demandó la aplicación de la Ley contra
quienes han transgredido el orden

Como era de esperarse ya se
iniciaron las marchas en protestapor las
citadas aprehensiones argumentando
que violan los derechos de los detenidos
sin claro recordar que los ahora presos
violaron sistemáticamente los derechos

demiles a los que afectaron con plantones
hasta en el aeropuerto de Oaxaca en
carreteras gasolineras y comercios

ÑUÑO NO HIZO PUENTE
Y mientras se hizo el Puente del Día
de Muertos el que no lo hizo fue el
secretario de Educación Pública Aurelio
Ñuño Mayer que ayer desde las 8 de la
mañana estuvo en la escuela primaria
7 de enero en la Delegación Alvaro
Obregón para supervisar los trabajos de
remodelación del plantel Hoy estará en
Chihuahua supervisando las mejoras de
varios planteles ymañana en Campeche
para encabezar la Primera Reunión
Nacionalpara laAplicación Integral de la
Reforma Educativa
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La construcción

del carisma
Dicen los especialistas que
solamente quien posee un
carisma definidopuede
liderar las grandes causas

Fero también han tratado de encontrar

una definición para el carisma y la
mayoría ha coincidido en que el líder
carismático posee una peculiaridad
innata para hacerse querer es un poder
de atracción magnetismo personal

También han señalado que
aunque resultamuy difícil adquirirlo
se pueden aprender algunas técnicas
que permitan suplir parcialmente su
ausencia o quizá realzar aún más el
carisma que algunos poseen Para
decirlo de una forma más rotunda lo
que define a un líder carismático es
su capacidad de seducir tiene una
personalidad enormemente atractiva
con la que consigue atraer a los demás
miembros del grupo

Sin lugar a dudas el señor Aurelio
Ñuño Mayer secretario de Educación
Pública se está convirtiendo en uno de
los hombres más vistos y quizá el más
importante del gabinete del presidente
Enrique Peña Nieto lo que quiere decir
que la educación formará la parte más
importante del proyecto transexenal

del partido en el poder
Aurelio Ñuño Mayer está creciendo

como funcionario y esa particularidad
lo coloca como posible candidato a la
Presidencia de la República para 2018
Y no es que intente hacer un ejercicio
futurista pero como van las cosas
alcanzará a hacer lo que hasta ahora
nadie hizo en el sector educativo El

crédito político que ha alcanzado es
reconocido entre tiros y troyanos

Meter en cintura a la Coordinadora

Nacional de Trabajadores de la
Educación ni siquiera lo habían
intentado y pareciera que al paso que
va se convertirá en el hombre que
supo rescatar la educación y sentar las
bases entre la población joven para la
erradicación de la pobreza en el corto
plazo

Aurelio Ñuño Mayer está
sorprendiendo a tiros y troyanos
porque nadie pensó que podría crecer
en una de las dependencias más
difíciles del sistemagubernamental
del país Claro está que no faltarán sus
malquerientes pero hasta ahora ha
logrado lo que otros no pudieron Al
tiempo
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ORDENES DE APREHENSIÓN
CONTRA 28 EN MICHOACÁN
El procurador de la entidad informó que
integrantes de la CNTE y normalistas tienen
delitos que pagar En Oaxaca 30 maestros
deben enfrentar a la justicia

Anuncia la Procuraduría estatal

Ahora en Michoacán

van por 28 de la
CNTE y normalistas
© Hurto dañosa

propiedad privada y
robo de vehículos
los delitos cometidos

©Elprocurador dela
entidad señaló que no
habrá espacio para las
negociaciones
CORRESPONSAL

MOREL1A Michoacán

ARTURO ESTRADA

corresponsales@elfinanciero com mx

El procurador de Justicia de Mi
choacán José Martín Godoy infor
mó ayer que tanto integrantes de
la Coordinadora Nacional de Tra

bajadores déla Educación CNTE
como estudiantes normalistas del

estado tienen órdenes de aprehen
sión en su contra yremarcó que no
habrá negociaciones

Godoy Castro enumeró que los
delitos de los que acusan a maes
tros y normalistas michoacanos
son daños a propiedad privada
robo y secuestro de vehículos de
transporte público todos corres
pondientes al fuero común

En entrevista el procurador
precisó que existen 28 órdenes de
detencióny subrayó que existe fir

meza para aplicar la ley en contra
de los presuntos infractores

Cabe recordar que el pasado sá
bado el gobernadordel estado Sil
vanoAureoles reveló que también
existían órdenes de aprehensión
en contra de líderes de la CNTE y
en contra normalistas por diversos
delitos del ámbito federal

En rueda de prensa Aureoles
Conejo agregó que la Procuradu
ría General de la República PGR
le ha confirmado que en los próxi
mos días serán detenidos tanto

maestros como normalistas que
son investigados por delitos que
no precisó

El gobernador de Michoacán
aseguró que existen ya procesos
armados y listos para cuando los
autoridades federales determinen

aprehender a los dirigentes de la
CNTE y a normalistas en el estado

Más adelante Aureoles admitió
que una vez que se apresen a los
presuntos delincuentes se tensa
rán las cosas pero justificó que
está obligado a cumplir con lo que
establecen las leyes

En ese sentido el mandatario es
tatal agregó que no está tratando
de amagar ni de amenazar nadie
pues laverdad es que el asunto está
muy delicadoyla aplicación de la

ley no es negociable para nadie en
Michoacán

En la Casa de Gobierno Aureo
les reiteró que habrá
cero tolerancia en

contra de estudiantes

o maestros que infrin
jan la ley con la toma
de carreteras cobro en
casetas de peaje en au
topistas y secuestro de autobuses
del transporte público

El gobernador del estado valoró
el que más policías federales lle
guen a la entidad para coadyuvar
a mantener la tranquilidad social
enMichoacán yremarcó que enla
entidad la aplicación de la reforma
educativa no tiene marcha atrás

LAS EVALUACIONES

Al respecto Silvano Aureoles ad
virtió que los maestros que no
presenten las evaluaciones co
rrespondientes que mandata la
nueva ley serán despedidos de sus
trabajos

Tras señalar que las evaluacio
nes se llevarán a cabo
en el estado durante los

meses de noviembre y
diciembre el goberna
dor dejó en claro que los
exámenes se realizarán
en las sedes autorizadas

en donde existirán las condiciones
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de seguridad necesaria
El mandatario estatal manifes

tó que cumplirá con lo que la ley
establece porque es una necesi
dad impostergable poner orden
en Michoacán para poder salir del
grave rezago que existe enmateria
de educación

Cabe recordar que en 1990 el
entonces gobernador del estado
Genovevo Figueroa Zamudio or
denó detener a liderazgos del ma
gisterio disidente de Michoacán
por el delito de ataques a las vías
de comunicación

Llevó a la cárcel a Rubén Za

vala S Sergio Martínez Delfino
Paredes Filemón Solache Roge
lio Sosa Pulido Raúl Morón Ser
gio Espinal Rafaela Alejo Matías
Fajardo Medardo Gutiérrez José
Luis Chávez Rubén Prado Juan
Macedo Fabiola Manís Abelar
do Torres y Francisco Javier Acu

ña sin embargo tras dos meses
en prisión todos quedaron libres

FOCOS

Los delitos A los maestros
los daños acusan de daños a

propiedad privada robo y se
cuestro de vehículos de trans

porte público

Antes Silvano Aureoles dijo
días antes que la PGR le ha
confirmó que en los próximos
días serían detenidos tanto

maestros como normalistas

Cero tolerancia El gobernador
señaló que habrá nula tole
rancia a quien infrinja la ley
con la toma de carreteras co
bro en casetas de peaje etc

El antecedente
En1990 seordenóde
teneraliderazgosdel
magisteriodisidente
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Ñuño se reúne
con El Bronco
Con el fin de evaluar el avance de
la reforma educativa en Nuevo

León Aurelio Ñuño Mayer se
cretario de Educación Pública se
reunió ayer con el gobernador de
ese estado Jaime Rodríguez

En el encuentro ambos anali

zaron los diversos programas en
materia educativa y en especial
lo relativo a la evaluación de los

maestros y los planes para rehabi
litar las escuelas neolonesas

Acordaron dar un nuevo impulso
a la Educación Media Superior
aumentando la cobertura de este

nivel educativo redacción

Conclave El gobernador de Nuevo León Jaime Rodríguez se reunió ayer con el
titular de la SEP Aurel ¡o Ñuño para revisar los avances déla reforma educativa
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Reunión con Ñuño

El Bronco

pide mil mdp
para aplicar
la reforma

Alma Paola Wong México

En un encuentro en la sede

de la dependencia acordaron
trabajar de manera conjunta
para impulsar la educación
básica y media superior en
el estado

Además revisaron los avances
en la evaluación de los maestros

y los planes para rehabilitar
las escuelas neolonesas

A través de un comunicado
Ñuño destacó la relevancia del

acuerdo conseguido mediante
la Conferencia Nacional de

Gobernadores Conago para
impulsar el Programa de es
cuelas al CIEN certificados
de infraestructura educativa

nacional con lo que se contará

con 50 mil millones de pesos
adicionales para rehabilitar y
equipar planteles

El secretario de Educación

Pública y el gobernador de
Nuevo León se refirieron ade
más a los planes con los que se
avanza en la implementación
de la reforma educativa para
tener educación de calidad

para niños y jóvenes señaló
el comunicado

En tanto el mandatario estatal
detalló que solicitó al secretario
su apoyo para apoyar a 80 mil
jóvenes de entre 15 y 17 años
que no acuden a la escuela por
lo que requeriría una inversión
de poco más de mil millones
en infraestructura

En la reunión estuvieron

presentes la titular de Educa
ción en esta entidad Esthela
Gutiérrez el subsecretario de
Educación Media Superior Ro
dolfo Tuirán y el subsecretario
de Educación Básica Javier
Treviño Cantú M
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Junta de Gobierno abre

debate final para Rectoría

Diez de Sos 15
académicos

que la integran
participan por
primera vez en
un proceso de
designación
POR LETICIA ROBLES

DE LA ROSA

letlcla mbles@gimm com mx

Con excepción de Luis Alber
to Zarco Quintero los miem
bros de la Junta de Gobierno
que a partir de esta semana
designan al nuevo rector de la
UNAM fueron elegidos por el
Consejo Universitario a pro
puesta del rector José Narro
Robles previa consulta reali
zada en cuatro casos por Ser
gio Alcocer a quien la mayoría
de la comunidad universitaria

considera que ganará la con
tienda por la Rectoría

Esta semana con la ausen
cia de uno de sus integrantes
el doctor Óscar de Buen Rlch
karday la Junta de Gobierno
de la Universidad Nacional
Autónoma de México UNAM
abre las deliberaciones para
designar rector de entre los

diez finalistas aunque son
seis de ellos quienes tienen
hasta el momento el mayor
número de simpatías entre los
miembros de la Junta

Los perfiles de Sergio Al
cocer Francisco Bolívar Za
pata Rosaura Rulz Fernando
Castañeda Enrique Graue y
Leonardo Lomelí son los que
arrancan en la línea delan

tera por suceder a fosé Narro
Robles porque los cabildeos
de sus seguidores ante la |un
a de Gobierno combinado

con las filias y trayectorias
profesionales de los propios
miembros de la Junta los han
colocado en esa posición
CIERRE DE FILAS
CON ASPIRANTES

Los integrantes de la Junta de
Gobierno tienen anteceden

tes académicos y de política
interna que los llevan a tener
filias por algunos de los fina
listas pero hay casos que son
naturales de cierre de filas con

alguno de los aspirantes
A unos días de que se de

fina al nuevo rector de la
máxima casa de estudios el
sector de los docentes e in

vestigadores que conocen
a los integrantes de la Junta
de Gobierno tienen la idea
de que Sergio Alcocer será el
nuevo rector porque tiene de
arranque seis votos de res
paldo mientras que Francis
co Bolívar tiene tres votos de
inicio Fernando Castañeda a
su vez cuenta con dos al igual
que Enrique Graue hay ade
más uno por Rosaura Ruiz y
otro por Leonardo Lomelí

Sin embargo esos votos de
arranque se moverán cons
tantemente en las próximas
horas por ejemplo si la Junta
de Gobierno decide que no es
correcto que se dé un quinto

periodo rectoral continuo a
los médicos entonces los vo
tos que tiene ahora Enrique
Graue se irán en favor de Ro

saura Ruiz lo que favorecerá
su camino de manera signifi
cativa según las explicacio
nes que diversos académicos
experimentados comparten
con esta reportera

PRIMER PROCESO

Pero más allá de sus filias el
perfil de la Junta de Gobierno

que elige al nuevo rector es el
de un grupo de 15 destacados
académicos entre quienes
hay 10 que será la primera vez
que eligen a un rector como
son los casos de Rene Aso
moza Teresita Corona Váz
quez Óscar de Buen Maité
Ezcurdia ólavarrieta Javier
Garcíadiego José de Jesús
órozco Xavier Soberón Fe
lipe Tirado Jaime Humberto
Urrutia y Gina Zabludovsky
quienes llegaron ya durante el

segundo periodo de osé Na
rro Robles

Hay otros cuatro que lle
garon durante el primer pe
riodo de gobierno de José
Narro lo cual implicó que el
cabildeo de la Rectoría entre

los integrantes del Consejo
Universitario que es el órga
no colegiado que elige a los
miembros de la unta lo rea
lizó Sergio Alcocer desde su
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posición como secretario Ge
neral déla UNAM

Se trata de Irene Cruz

González Espinosa Mario
Luis Fuentes Rene Millán y
Alejandro Mohar quienes ya
tienen en su historial como

miembros de la junta el haber
votado por un segundo perio
do de fosé Narro Robles

Y uno más que es el deca
no de la junta el médico ve
terinario Luis Alberto Zarco

Quintero llegó en marzo del
2007 con lo cual fue uno de
los elementos nuevos de la

Junta que eligió a José Narro
Robles como rector y de la que
votó por su reelección

INDEPENDENCIA

Aunque los detractores de la
junta de Gobierno acusan que

sus integrantes responden
exclusivamente a los deseos
del rector en turno lo cierto
es que en varias ocasiones ha
dado muestras de tomar deci

siones independientes frente
a los deseos del rector en tur

no y en este caso el propio
osé Narro Robles les dijo que

él tiene delfín delfinay delfi
nario cuando le preguntaron
si tenía inclinación por algu
no de los aspirantes es decir
dejó en claro que no interferi
rá en sus decisiones

Son famosos dos momen

tos de la junta que fueron en
contra de los deseos del rector
en turno En su libro El Médi
co el Rector Guillermo Sobe
rón relata que en 1981 cuando
terminaban sus dos periodos
de rector la unta dividió opi
niones entre Javier Jiménez

Espriú y |orge Carpizo ambos
tenían el respaldo de Sobe
rón pero la junta se polarizó
entre ambos y eligió a Octavio
Rivero que no era del grupo
de Soberón es decir la ¡unta
optó por otra opción

También en 1996 la en
tonces integrante de la junta
la doctora Beatriz de la Fuen
te olvidó mostrar la carta con
las firmas de los directores del

área de la investigación cien
tífica en respaldo del entonces
Coordinador de la Investiga
ción Científica Gerardo Suá
rez Reynoso por lo que quedó
fuera de la lista de finalistas a
pesar de que contaba con las
simpatías del rector saliente
José Sarukhán Kermez quien
en ese año concluyó su se
gundo periodo como rector
de la UNAM

SUS INTEGRANTES

ü La Junta de Gobierno está inte

grada por Rene Asornoza director
general del Instituto Latinoameri
cano de la Comunicación Educati

va único externo de la universidad
los médicos Teresita Corona

VázquezyAlejandro Mohar Betan
court arribos cercanos al exrector
Juan Ramón de la Fuente

m La astrónoma Irene Cruz

González Espinosa quien ha hecho
equipo académico con otros dos
destacados astrónomos y exinte
grantes de la Junta Silvia Torresy
Manuel Peimbert

m Óscar de Buen ingeniero quien
asta de viaje en Corea del Sur don
de encabeza el Congreso Mundial
de la Carretera en su calidad de
presidente de la Asociación Mun
dial de Carreteras por lo que el
doctor estará de regreso en México
hasta el viernes

m Maité Ezcurdia Olavarrieta
filósofa y la más reciente integrante
de la Junta el economista Mario
Luis Fuentes tres egresados de
la Facultad de Ciencias Politicasy
Sociales el sociólogo e historiador
Javier Garcíadiego expresidente de
El Colegio de México Rene Millán
sociólogo y exdirector del Instituto
de Investigaciones Sociales de la
UNAM y la doctora Gina Zablu
dovsky
s José de Jesús Orozco del
Instituto de Investigaciones Jurí
dicas Xavier Soberón director del
Instituto Nacional de Medicina

Genómica Felipe Tirado exdirector
de la Facultad de Estudios Supe
riores Iztacala Jaime Humberto
Urrutia del área de las geociencias
y ciencias de la tierra y Luis Alberto
Zarco exdirector de la Facultad de
Medicina Veterinariay Zootecnia
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Investigación y comunicación científica
deben ser destacadas por el próximo rector

No todos los aspirantes reflejaron mucho interés por estos temas en sus proyectos José
Franco En los próximos días la Junta de Gobierno elegirá nuevo rector de la UNAM

Isaac Torres Cruz 1

Enlos próximos días laJunta de Gobierno de la

UNAM deliberará quién
será el próximo rector de

la máxima casa de estudios En es

te escenario José Franco director
de la Dirección General de Divul

gación de la Ciencia DGDC y ex
presidente de la Academia Mexi
cana de Ciencias espera que el pró
ximo rector considere la investiga

ción y divulgación científicas co
mo actividades preponderantes en
su plan de trabajo de los próximos
cuatro años

Esto debido a que no todos los
aspirantes entrevistados la semana
pasada reflejan lo anterior en su
proyecto que es público desde el
lanzamiento de la convocatoria de

la Junta de Gobierno
Para el astrónomo estos temas

son muy importantes si además se
enmarcan dentro de lo que ha ocu
rrido en años recientes en el con

texto nacional En los últimos tres

años la ciencia y la tecnología han
estado en la agenda nacional cada
vez más presentes en el gobierno
federal estatal y legisladores Se

tienen claras las fortalezas y venta
jas que tendría nuestro país si lo
gramos que el conocimiento sea
la guía para la toma de decisiones

En entrevista Franco añade
además que si el país aspira a in
gresar a la sociedad del conoci
miento será de la mano de la

UNAM y para ello la comunica
ción del conocimiento científico se
convierte en un tema fundamental

para que los ciudadanos reciban
información precisa verídica con
fiable y basada en evidencia

La educación formal prome
dio del mexicano es de segundo
grado de secundaria por lo que las
herramientas que tiene para afron
tar los problemas son muy limita
das Para dar herramientas adicio

nales la educación no formal se
convierte en una muy importante
museos planetarios eventos de di
vulgación talleres

Es por esto que la ciencia y tec
nología deben de incorporarse aún
más a la vida nacional y a un cada
vez más amplio sector de la pobla
ción En ese sentido añadió el tam

bién coordinador del Foro Consul

tivo Científico y Tecbológico den
tro de la UNAM el proyecto de co
municación de conocimiento hacia

la sociedad ha tomado más rele

vancia con el tiempo Si bien la
docencia e investigación son un
aspecto sustantivo de la UNAM la
comunicación de la ciencia se han

convertido en un elemento que ha
tomado preponderancia en los úl
timos años no porque yo esté aquí
en la DGDC sino porque la socie

dad misma pide más información
No obstante que no en todos los

planes de trabajo de los aspirantes
a rector se refleja un interés por el
tema de comunicación de la cien

cia dij o esperar que la Junta de Go
bierno tome en cuenta este aspec
to para su evaluación

Hay proyectos donde la parte

de investigación está bastante bien
definida —el cual se encuentra im

plícito dentro del tema de docen
cia— así como el de comunica

ción de la ciencia Hay algunos pro
yectos extensos donde tratan los
temas con bastante detalle y otros
más bien esquemáticos Yo prefie
ro los primeros
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¦ Esel proyecto cultural más trascendente de México dicen candidatos a larectoría

La UNAM la institución que más
ha contribuido a construir el país
¦Será decisiva para que en el siglo XXI se consolide lademocracia y se superen losrezagos

I Arturo Sánchez Jiménezy Emk Ouvams Alonso

Con sus más de 450 años de
historia la Universidad Nacional
Autónoma de México UNAM
es una de las casas de estudios

más antiguas de América Sus
345 mil 701 alumnos la colocan
como la institución educativa con

mayor matrícula en México y su
oferta académica de 115 licencia

turas es la más amplia del país
En sus proyectos de trabajo

los 10 candidatos a la rectoría

ofrecen su definición personal de
universidad Tres de ellos seña

lan que es el proyecto cultural
más importante de la historia de
México —descripción igual a la
que puede leerse en la página
web de la UNAM para otros es
la institución que más ha hecho
por México y unos más dicen
que es un ejemplo a seguir entre
las instituciones educativas

Sergio Alcocer ex secretario
general de la UNAM y ex sub
secretario de Relaciones Exte

riores señala que la universidad
es el más importante proyecto
educativo cultural y social de
la nación Sin ella afirma Mé
xico no sería el país que es hoy
ni tendría a la vista un futuro

promisorio
Francisco Bolívar Zapata in

vestigador emérito del Instituto
de Biotecnología escribe que
la UNAM se debe a la sociedad

mexicana Autónoma pública
nacional y gratuita laica con to
lerancia y respeto a los derechos
humanos inteligencia cultura y
decisiones sustentadas en cuer

pos colegiados plurales son sus
valores y fortalezas

El director de la Facultad de

Ciencias Políticas y Sociales Fer

nando Castañeda Sabido cita al
filósofo y matemático inglés Al
fred North Whitehead para definir
a la UNAM Lo que justifica a
una universidad es que preserva
la conexión entre el conocimiento

y el zumo de la vida al unir al jo
ven y al viejo en la consideración
imaginativa del aprendizaje

Javier de la Fuente quien
dirige la Escuela Nacional de
Estudio Superiores unidad León
piensa que la universidad es una
institución viva que cada día
se transforma que no pierde la
esperanza en la juventud que
todos los días está consciente de

su compromiso con el país
Para el director de la Facul

tad de Medicina Enrique Graue
indudablemente la casa de estu

dios es nuestro proyecto cultural
más importante y el trabajo de
los universitarios la ha convertido
en la institución de educación su

perior mexicana más reconocida
intemaeionalmente

Para el sociólogo Héctor Her
nández Bringas coordinador de
Planeación Presupuestación y
Evaluación de la UNAM la ins

titución puede ser un espacio de
reconciliación con los sectores
más necesitados de nuestra na

ción y con el progreso del país
Juan Pedro Laclette coordi

nador general de Posgrado la ve
también como el proyecto cul
tural más trascendente del país
Sostiene que la máxima casa de
estudios puede jugar un papel
crucial para que México supere la
crisis moral en que se encuentra

Leonardo Lomelí director de
la Facultad de Economía apunta
que es la institución académica
que más ha contribuido a la
construcción de nuestro país y
que será decisiva para que en el
siglo XXI se consolide la demo
cracia y se superen los rezagos
económicos y sociales

Suemi Rodríguez Romo ex
directora de la Facultad de Es

tudios Superiores Cuautitlán
sostiene que la UNAM debe
ser maestra de maestros y cauce
de una conciencia nacional La

universidad dice refleja la situa
ción del país y en ella convive la
gama más extensa de ideologías
posturas y estratos sociales

A Rosaura Ruiz Gutiérrez
directora de la Facultad de Cien

cias le parece que la UNAM es
el proyecto histórico más tras
cendental La ve como una insti

tución académica abierta con di
ferentes niveles de participación
de los múltiples actores flexible
autorregulada y con marcada
orientación social
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A yer comenzó la última eta
pa del proceso de elecdón
del rector de la UNAM La
semana anterior la Junta

Z A de Gobierno entrevistó a
los diez candidatos previamente selec
cionados por ella misma Ahora le toca
deliberar y designar al próximo rector
por medio de una votación Se espera
que la decisión de la Junta de Gobierno
se conozca antes del 17 de noviembre
fecha en la que termina la gestión del
Dr José Narro

En varios artículos previos publicados en este
mismo diario he expresado mi opinión razonada de
que el mejor candidato es el Dr Sergio Alcocer Espero
que la Junta de Gobierno lo designe después de con
siderar todos los datos y los argumentos que se han

ofrecido Alcocer es un ingeniero especializado en
sismos Confío en que sabrá apuntalar bien el edificio
universitario para que resista cualquier movimiento
que amenace su estabilidad

La elección que realice la Junta de Gobierno no
puede hacerse bajo la presión de fuerzas internas o
extemas y mucho menos bajo la amenaza de grupos
minoritarios de carácter violento ES momento de pen
sar en el futuro no de preocuparse por lo más inme
diato La Junta de Gobierno tendrá que hacer un fino
balance entre las ventajas de la continuidad y las de la
renovación Pero si tuviera que inclinarse hacia uno de
esos dos polos yo le recomendaría que apostara por la
innovación la creatividad y la ambición es decir que
se indinara por el cambio

Pase lo quepase será muy importante que la propia
Junta de Gobierno ponga un ejemplo de unidad des
pués del proceso de elección Sea quien sea el próximo
rectoT lo primero que tendrá que hacer es convocar a
todos los grupos que participaron en este proceso para
dialogar con ellos y encontrar puntos de acuerdo La
UNAM debe privilegiar la concordia para comenzar
con el pie derecho su nuevo periodo

Pero para lograr la concordia siempre hace falta la
predisposición de todos los actores Los universita
rios tendrán que ponerse la camiseta de la institu
ción y trabajar junto con las nuevas autoridades por el
bien de la UNAM Eso no significa por supuesto que
no puedan tener una actitud critica Si algo caracteri
za a una universidad a cualquiera de ellas es precisa
mente el ejercicio de esa actitud que a fin de cuen
tas es la de la ciencia misma Pero tampoco se debe
confundir la critica con la hostilidad Por el contrario
cuando la critica es positiva siempre es constructiva
y por lo mismo colaborativa

En este largo proceso de elección fue evidente
la pluralidad de opiniones que hay sobre la UNAM
Esto es una muestra de su riqueza Pero también fue
evidente que todos los participantes en este proceso
coincidieron en una cosa en su pasión por la UNAM
noble emoción que no se puede distinguir de su pa
sión por México
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¦Ordenoatribunales aplazar amparos contra cobro de cuotasenUniversidadNicolaíta

Analizara la Corte si es ilimitada la

gratuidad de la educación en Michoacán
I Jesús Aranda

El pleno de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación SCJN or
denó a tribunales colegiados apla
zar la resolución de los amparos
que demandan la inconstitucio
nal idad del cobro de cuotas en la
Universidad Michoacana de San

Nicolás de Hidalgo Los recursos
exigen que se cumpla lo señalado
en la Constitución local que ga
rantiza la gratuidad de la educa
ción media superior y superior

Alumnos de diversas faculta

des impugnaron la decisión de
la dirección del plantel de cobrar
420 pesos por concepto de reins
cripción para el ciclo educativo
2014 2015

La decisión del pleno se dio
con el propósito de que los tribu
nales colegiados que hayan ad
mitido amparos similares no re
suelvan los asuntos hasta que la
primera sala de la SCJN la cual

ya ejerció su facultad de atrac
ción para resolver cinco deman
das con las cuales estudiantes

piden que se cumpla su derecho

a la gratuidad de la educación ya
la autonomía universitaria dicte

sentencia y emita jurisprudencia
obligatoria para que los juzga
dores resuelvan conforme a los

lincamientos que determinen los
magistrados

El pasado 16 de octubre los
ministros decidieron en sesión

privada emitir el acuerdo pu
blicado ayer en el Diario Oficial
de la Federación— que señala
que en la primera sala están
pendientes de resolverse diver
sos recursos en los que subsiste
el problema de constitucionali
dad de los acuerdos aprobados
por el Consejo Universitario de
la institución michoacana que
definió el pago de cuotas a los

alumnos que cursen preparatoria
V universidad

Aunque la mayoría de los
quejosos recibieron una sus
pensión definitiva que los li
bera de pagar cuotas hasta que
terminen sus estudios el tema
de fondo está pendiente de re
solverse ya que la rectoría ha
argumentado en los juicios que
debe imponer los cobros por
que no recibe recursos suficien
tes del gobierno de Michoacán

para garantizar la gratuidad de
los estudios

Los integrantes de la primera
sala revisarán si la gratuidad de
la enseñanza media y superior
prevista en la Constitución de
Michoacán es ilimitada o si por
alguna razón particularmente
económica las autoridades pue
den imponer cuotas para alle
garse de recursos
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Crece el gasto
federalizado
En los primeros nueve me
ses del año el gasto fe
deralizado que incluye
participaciones aporta
ciones y otros subsidios y
transferencias a estados y
municipios ascendió a un
billón 207 mil 558 4 millo
nes de pesos lo que sig
nificó un crecimiento de

0 1 por ciento real anual
el más moderado para el
mismo periodo de los últi

mos seis años según cifras
dadas a conocer ayer por
la Secretaría de Hacienda
y Crédito Público SHCP
De acuerdo con la infor
mación oficial disponi
ble la tasa de crecimiento
del gasto federalizado ob
servado de enero a agos
to de 2015 fue 7 1 puntos
porcentuales menor que el
ejercido en el mismo lap
so de 2014 lo que sugiere
una desaceleración en las
transferencias del gobier
no federal a las entidades
federativas y a sus munici

pios y demarcaciones polí
ticas en el caso del Distrito
Federal

El gasto federalizado se
mantuvo a flote

Bajó el ritmo de crecimiento de las participaciones aportaciones y
otros subsidios que son enviados a estados y municipios
PORJORGE RAMOS

|orge ramos@glmm com mx

En los primeros nueve meses
de año el gasto federalizado
que incluye participaciones
aportaciones y otros subsi
dios y transferencias a esta
dos y municipios ascendió a
un billón 207 mil 558 4 mi

llones de pesos lo que sig
nificó un crecimiento de 0 1

por ciento real anual el más
moderado para el mismo

periodo de los últimos seis
años según cifras de la Se
cretaría de Hacienda y Cré
dito Público SHCP

La desaceleración en el
ritmo de crecimiento del

gasto federalizado se explica
por una caída de las aporta
ciones del Ramo 33 del Pre

supuesto de Egresos de la
Federación cuyo objetivo es
fortalecer las haciendas pú
blicas de los gobiernos lo

cales y apoyar sus gastos en
educación y salud a través
de ocho fondos

Durante el periodo que se
informa es decir de enero a
septiembre de este año los
recursos transferidos por la
Federación a los 31 estados

y el Distrito Federal a través
de seis de los ocho fondos

del Ramo 33 registraron caí
das en comparación con los
que les fueron pagados du
rante los primeros nueve
meses de 2014

POR RUBROS
La información oficial dis

ponible refiere que las apor
taciones realizadas por la
Federación durante los pri
meros nueve meses de este

año al Fondo Nacional de la
Nómina Educativa Fone dis
minuyeron 2 4 por ciento real
anual al totalizar 253 mil 13

millones de pesos
Por su parte los recursos fe

derales transferidos al Fondo de

Aportaciones para la Infraes
tructura Social FAIS cayeron
1 8 por ciento anual también
en términos reales al sumar 52
mil 657 millones de pesos can
tidad inferior en 531 millones

de pesos en comparación con
la transferida un año antes

En tanto las transferencias
realizadas de enero a agosto

de 2015 al Fondo de Apor
taciones Múltiples FAM su
maron 16 mil 662 millones de

pesos pero dicho monto fue

menor en 1 8 por ciento real
respecto a las efectuadas en el
mismo lapso de 2014

Las canalizadas al Fondo
de Aportaciones para el Forta
lecimiento Municipal FAFM
también disminuyeron 1 8 por
ciento real anual al totalizar
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44 mil 448 millones de pesos
en el lapso comprendido de
enero a septiembre del pre
sente ejercicio fiscal

Y las del Fondo de Aporta
ciones a la Educación Técnica

y de Adultos FAETA cayeron
4 2 por ciento anual en térmi
nos reales
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SEP seríamuynegativo
legalizar lamarihuana

	El debate sobre uso lúdico no debe ser entre élites subsecretario
	Dice que es difícil que todos los jóvenes accedan a la universidad

YULI GARCÍA E ISAÍAS ROBLES
—politica@elunivemal com mx

Autorizar en México el uso recreativo
de la marihuana puede tener un efec
to muy negativo como generar un
desmembramiento en el tejido social
expuso el subsecretario de Educación
Superior de la SEP Salvador Jara en
entrevista con EL UNIVERSAL

Enmedio del debate públicoque re
surgió por la propuesta que se discu
tirá esta semana en la Suprema Corte
de Justicia de la Nación SCJN para
permitir el consumo lúdico de la dro
ga bajo un enfoque de derechos hu
manos el funcionario de la Secretaría
deEducaciónPúbl ica se pronunció en
contra de la legalización

Puede tener un efecto muy muy

negativo porque puede romper mu
cho con culturas tradicionales muy
importantes en México puede des
membrar mucho el tejido social Todo
depende de las características de la
población mexicana que además es

muy diversa li O
Consideró que el debate debe abrir

se a la sociedad engeneral Son temas
que no creo que sea bueno que se de
cidan en las élites empresariales o gu
bernamentales Es algo que permea
en toda la población

El ex gobernador interino de Mi
choacán quien fue designado en días
pasados subsecretario por el titular de
la SEP Aurelio Ñuño Mayer recono
ció además que es difícil garantizar el
acceso a la universidad para todos los
jóvenes no toe los los que terminan la
escuela preparatoria tienen la sufi
ciente capacitación para estudiar una
carrera universitaria

En respuesta al señalamiento del lí
der de Morena Andrés Manuel López
Obrador quien en uno de sus spots
asegura que ningún joven que quiera
ingresar a la universidad será recha
zado Jara expuso que esto es difícil
de concretar

Tenemos casos de jóvenes que

quieren entrar a una licenciatura y
que no son capaces de contestar una
evaluación de sexto de primaria

Comentó que decirle aun joven que
puede estudiar una carrera universi
taria sin calidad es hacerle un fraude
es engañarlo pues va a ser muy difícil
que encuentre empleo
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Legalizar la marihuana
puede afectar tejido social

	No es bueno que lo decidan las élites porque permea a toda la población dice
	Al masificar la educación universitaria se pondría en riesgo la calidad afirma

=ENTREVISTA=

El subsecretario de EducaciónSuperior de la SEP Salvador Ja
ra advirtió que la autorización

para el uso recreativo de la marihuana
puede tener un efecto muy negativo
y que generaría un desmembramiento
en el tejido social

Enentrevista conELUNlVERSAL el
funcionario habló del debate que ac
tualmente se desarrolla en la Primera

Sala de la Suprema Corte de Justicia de
la Nación SCJN para otorgar un am
paro a una organización que le permi
tiría a sus integrantes consumir mari
huana con fines lúdicos Consideró

que se debe promover un debate en to
da la sociedad porque son temas que
no creo que sea bueno que se decidan
en las élites empresariales o guberna
mentales Es algo que permea en toda
la población

Atitulopersonal comento yocreo
que puede tener un efecto muy muy
negativo porque puede romper mu
cho con culturas tradicionales muy
importantes en México puede des
membrar mucho el tejido social Todo
depende mucho de las características
de la población mexicana que ade
más es muy diversa

Subrayó que podría ser muy riesgo
so dar el aval sólo para experimentar
No me gustaría hacer la prueba sim

plemente para ver qué pasa

¿Creequeelusorecreativode lama
rihuana puede aumentar la deser
ción en las universidades

—No no es tan fácil no es un pro
blema de física Si usted me pregun
tara un problema de física yo lo cal
cularía y le diría qué va a pasar En
esos asuntos es imposible predecir
No sé qué va a pasar y no me gustaría

hacer la prueba simplemente para
ver qué pasa Yo creo que en esto hay
que ser muy responsable

Reconoció que es difícil garantizar el
acceso a la universidad para todos los
jóvenes debido a que no todos los que
terminan la escuela preparatoria tie
nen la suficiente capacitación para es
tudiar una carrera universitaria

En respuesta al señalamiento del lí
der de Morena Andrés Manuel López
Obrador quienenunodesusspotsase
gura que ningún joven que quiera in
gresar a la Universidad será rechaza
do el funcionario dijo que esto es di
fícil Tenemos casos de jóvenes que
quieren entrar a una licenciaturay que
no son capaces de contestar una eva
luación de sexto de primaria

Al masificar la educación universi

taria se pondría en riesgo la calidad
Decirle a un joven que puede estudiar

una carrera universitaria sin calidad es

hacerle un fraude es engañarlo Y lo
que vamos a producirle cuando termi
ne su carrera es frustración porque va
a saber que es incapaz de hacer lo que
hacen egresados de otras instituciones
yva a ser muy muy difícil que encuen
tre empleo

Indicó que el problema de los re
chazados en el nivel universitario no

es solamente de voluntad política si
no de presupuestos y espacios Dijo
que la SEP por ello apostará por la
educación en línea y por un sistema
dual en donde el estudiante esté cada
vez menos tiempo en el salón de cla
sesycomplemente su formaciónen el
mercado laboral

El ex gobernador interino de Mi
choacán indicó que uno de los proble
mas que enfrenta este nivel educativo
es que cuenta con programas de estu

dios muy rígidos por lo que propuso
flexibilizarlos para que algunas mate
rias se puedan dar en línea

Hay que evolucionar hacia un sis
tema dual en donde el estudiante pu
diera pasar mucho más tiempo fuera
del salón de clase y está en una em
presa en un despacho aprendiendo
ahí haciendo las cosas

Esto comentó reduciría la duración
de algunas carreras Aquí la mayoría
de las licenciaturas son de cinco años

Con educación dual er línea y a dis
tancia con asesorías los fines de sema
na fácilmente se puede disminuir a
cuatro años Hay que explorar meca
nismos múltiples

¿Cuántos alumnos se podrían be
neficiar con estas modalidades

—No sabemos pero putxien ser miles
Por ejemplo en el sistema británico y
en Canadá hay instituciones que tie
nen universidad en línea que atienden
amásde200 mil o300 n ül estudiantes

Claro no podríamos empezar con una
matrícula tan alta pero sí podríamos
implementar un crecimiento muy rá
pido La meta del presidente Enrique
Peña Nieto es llegar a cubrir 40

Respecto a su nombramiento dijo
que el titular de la SEP Aurelio Ñuño
fue quien le propuso que se hiciera
cargo de la Subsecretaría de Educa
ción Superior Me citó en la ciudad

de México y me ofreció el cargo Me
dijo que lo habíaplaticado con el Pre
sidente y la verdad es que no lo dudé
es un área que me gusta mucho Fui
rector conozco bien a los rectores de
las universidades y los tecnológicos
Es un área que laverdad me apasiona
y me siento muy honrado de contri
buir con el gobierno federal en esta
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gran reforma educativa que es la
más importante

Hay quienes han dicho que este
nombramiento esunpremioporel
papelque desempeñó como gober
nador interino de Michoacán

—Sí se dice que es un premio porque
fui gobernador parece que sólo hubie
raocupado ese cargo y no como rector
ni tuviera trayectoria académica

¿Satisfecho con su interinato
—Sí definitivamente Siempre se que

dan cosas en el tintero pero fue toda

una expenencia de vida e hice mi tra
bajo lo mejor que pude

¿Éste es más su espacio que el go
bierno de Michoacán

—Pues claro definitivamente
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Las futuras empresarias requieren de apoyos distintos a los hombres

Tienen emprendimientos
diferencias por género

Las mujeres resultan
menos optimistas
al proyectar
un negocio a futuro
ALEJANDRA BUENDIA

La enseñanza del emprendi
miento debe ser distinta depen
diendo si se dirige a hombres o
a mujeres

A esta conclusión llegaron
investigadores de EGADE Bu
siness School del Tec de Mon
terrey en un estudio derivado
del Global University Entrepre
neurial Spirit Studenfs Survey
GUESSS

Aunque en América Lati
na la mayoría de las mujeres
emprenden por necesidad por
ayudar al esposo con el gasto
o porque están solas y quie
ren sacar adelante a la familia
el estudio revela que no ocu
rre lo mismo con las mujeres
universitarias

Las mujeres que tienen
preparación emprenden mas
por oportunidad buscan opor
tunidades de negocio y de cre
cimiento lo cual valida el he

cho de que la educación ayuda
para emprender proyectos de
mayor valor agregado afirmó
Juan Arriaga director del cen
tro de empresas familiares de
EGADE

Sin embargo al realizar en
cuestas ajóvenes profesionistas
en México Colombia y Bra
sil se encontró que en estos
tres países los retos que enfren
tan las mujeres son mayores a
los que tienen que encarar los
hombres

Las mujeres universitarias
ven más retos para emprender
se ven más afectadas por temas
de discriminación social des
tacó Arriaga

También tiene que ver con
la situación de la mujer en su
ciclo de vida si está próxima a
casarse o tienen hijos pequeños
y tienen que atender a la fami
lia explicó el académica

Por lo tanto la mujer tiene
menos intención de emprender
y es menos optimista al pro
nosticar el crecimiento de su

negocio
Al momento de graduarse

el 192 por ciento de los hom

bres ya cuentan con un negocio
mientras que la cifra en las mu
jeres es de 10 6 por ciento

Por ejemplo a la pregunta
de qué tan grande ven su ne
gocio en 5 años en términos
del número de empleados en
promedio los hombres respon
dieron que 16 08 mientras que
las mujeres sólo 2 83

Por otro lado las propias
mujeres se ponen barreras
pues el estudio reveló que sub
estiman sus habilidades finan
cieras en el periodo previo a la
apertura de sus negocios infor
mó Arriaga

Ante estas diferencias los
investigadores sugieren mo
dificar la enseñanza del em
prendimiento de acuerdo con el
genera

Hay que dar un diferente
contexto educativo a las muje
res ayudarlas a visualizarse de
diferente manera y apoyarlas en
el tipo de empresas que puedan
crear considero Arriaga

El estudio del Tec de Mon
terrey se realizó en 17 universi
dades de México con 637 estu
diantes y egresados
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i PROYECTO DE LA UNAM

Desarrollan método para
ver ondas en movimiento
NOTIMEX

adrendina@glmfLCom mx

Con el propósito de ge
nerar mayorjinterés en el
tema el Instituto de Cien
cias Físicas ICF de la
Universidad Nacional Au
tónoma de M xico UNAM
desarrolló un método pro
pio que utilizólas matemá
ticas para mostrar cómo se
mueven cree en o conver

gen las ondí s engranes

líneas espirales y curvas
El doctor en Física de la

UNAM Luis Mochan dijo
que todo inició como un
ejercicio divertido y con ri
gor científico para enseñar
a los alumnos cómo se ge
neran y propagan las on
das de luz y sonido pero
que al final terminó como
un método patentado con
el que se visualizan con
ceptos de óptica acústica y
física no lineal
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Site gusta ía ciencia sabes que puedes encontrarla en museosespecializados como Universum en un jardín botánico tomando
un talíer o incluso visitando un laboratorio Pero hay quienes no
pueden acudir a lugares dedicados a divulgar el conocimiento
científico Las diversas ocupaciones la dificultad para

transportarnos o el desconocimiento pueden ser algunos de tos factores
que lo impidan

Estar en contacto con la ciencia es importante para todos ya que ésta tiene
un impacto directo en nuestras vidas tanto en la toma de decisiones come
en la solución de problemas prácticos Por ese motivo la Dirección General
de Divulgación de la Ciencia DGDC de la UNAM a través de su programa
Giro con Ciencia desarrolló un prototipo de Unidad Móvil para comunicar v
difundir el conocimiento científico a la sociedad

Su nombre es Prometeo y se trata de un vehículo que busca mover
a la UNAM está equipado con un escenario desplegare en el que se
presentarán charlas talleres conferencias monólogos científicos así
como actividades artísticas y culturales además cuenta con una zona para
exposiciones y proyecciones de cine y video Antes de su transformación la
Unidad Móvil se utilizaba para transportar materialde las exposiciones de
Universum Museo de las Ciencias de la UNAM	

Por su parte e titular de la DGDC José Franco destacó que a diferencia
de otros vehículos similares éste no es un museo itinerante se trata de un
proyecto que busca generar condiciones favorables para que el ciudadano
aprenda sobre temas científicos que le interesan
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Conocimiento que irrumpe en la vida cotidiana

Durante el evento realizado junto a la fuente del Museo de las Ciencias
Eduardo Bárzana García Secretario General de la UNAM señaló Según las
estadísticas ha disminuido el interés de los jóvenes por estudiar las ciencias
duras y exactas por ello llevar la ciencia la cultura y el arte en un entorno
atractivo es fundamental para impulsar un nuevo modelo de divulgación de
la ciencia

Por su parte el escritor y divulgador José Gordon opinó que en un
escenario móvil como el que despliega Prometeo el conocimiento se vuelve
una especie de cuento que se puede narrar en un teatro en un show o en
una canción

Próximamente la Unidad Móvil realizará una gira por espacios públicos
como explanadas deiegacionales foros instituciones de educación media y
superior museos ferias y entre oíros tanto en el Distrito Federa como en el
interior de la República Mexicana
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Se desploma en ocho años

Reprueba 
INEE baja 
en gasto
Advierte Instituto  
que es inercial,  
inequitativo 
y excluyente
Sonia del Valle

El gasto educativo ha caído en 
los últimos ocho años y se dis-
tribuye de manera inequitativa 
al priorizar ciudades y abando-
nar zonas rurales, advierte el 
Instituto Nacional de Evalua-
ción Educativa (INEE).

Mientras que el gasto pro-
gramable era de 25 por ciento 
en 2008, para 2016 será de 6 por 
ciento. El gasto neto total era de 
16.4 por ciento hace ocho años y 
será de 3.5 por ciento en 2016.

De acuerdo con el análisis 
“Elementos para una propuesta 
del gasto educativo” del INEE, 
el número de programas pre-
supuestarios disminuyó 53 por 
ciento entre 2008 y la propues-
ta de 2016.

Incluso señala que las me-
tas de los programas no se mo-
difican a pesar de la disminu-
ción de recursos. 

Un ejemplo, indica, es el 
Programa de Fortalecimiento 
a la Calidad Educativa, que en 
2014 tenía mil 254 millones de 
pesos; en 2015 se le asignaron 
800 millones de pesos, y se pro-
pone invertir en 2016 705 millo-
nes de pesos, aunque las metas 
son las mismas.

Para el INEE el gasto en 
educación tiene una tendencia 
a la baja y es inercial, inequita-
tivo y excluyente.

Señala que al reducir los  
programas hay una falta de de-
finición de objetivos, metas e 
indicadores, además de impedir 
el seguimiento del gasto.

Asimismo indica que la ma-
yoría de los programas de la Se-
cretaría de Educación se con-
centra en el medio urbano. 

La forma como se distribu-
ye el gasto, advierte, no rompe 
la inercialidad de éste, lo cual es 
crítico porque a los programas, 
sin importar si fueron efectivos 
o no, se les sigue asignando la 
misma cantidad de recursos de 
un año a otro.

El INEE revela que el 80 
por ciento de los programas de 
la SEP son inerciales, entre ellos 
el Programa de Inclusión Digi-
tal y el Programa de la Reforma 
Educativa, los cuales tienen ba-
jo nivel de desempeño y un alto 
grado de inercialidad.

En el caso del Fondo de 
Aportaciones para la Nómina 
Educativa y el Gasto Operativo 
(Fone), explica, no hay reglas 
claras para su distribución.

Fue eliminado el indicador 
de calidad en la fórmula distri-
butiva y el resultado es una asig-
nación inequitativa de recursos, 
sin que éstos contribuyan a ce-
rrar las brechas de desigual-
dad entre las entidades, agrega 
el informe.

Pasea Ferrari y mañas en Europa
Miguel de la Vega

Ni en Europa se salvan de las 
transas al estilo chilango.

Desde hace por lo menos 
cuatro años circula por las ca-
lles de París, Barcelona y Roma 
un Ferrari 458 Italia con placas 
sobrepuestas del DF.

Esto le permite a su dueño 
evadir impuestos y derechos 
tanto en México como en la 
Unión Europea.

El auto porta la matrícula 
415-SYL, que, en realidad, per-
tenece a un Golf modelo 2003, 
de acuerdo con los registros ve-
hiculares del GDF.

Según archivos del Repuve, 
el Golf está a nombre de la co-
mercializadora El Sardinero.

El presidente de esa com-
pañía es Jorge Carlos Fernán-
dez Francés, un amante de los 
vehículos deportivos de lujo. En 
2011 y 2012, participó en Italia 
en una carrera de exhibición 
con el Ferrari de las placas so-
brepuestas.

Según cálculos extraoficia-
les de funcionarios de la Secre-
taría de Finanzas del DF, un 

Rolando HeRReRa 

Para los diputados del PRI y el 
PRD los excesivos gastos en las 
comisiones parlamentarias son 
necesarios por el cúmulo de 
responsabilidades que tienen.

El vicecoordinador priista, 
Jorge Carlos Ramírez Marín, 
consideró que este gasto está 
justificado por las responsabili-
dades de las comisiones, como 
analizar, estudiar y dictaminar 
las iniciativas de ley antes de ser 
discutidas en el pleno.

“Si no se le otorgan asesores 
a la Comisión, pues tendríamos 
solamente la opinión de los di-
putados. Cada dictamen requie-
re una opinión técnica, una va-
loración jurídica y, me parece a 
mí, que es el personal indispen-
sable para que trabajen”, expli-

Justifica Congreso derroche

Gasta Gobierno millones en pagar ¡puntualidad!

Echan de Judicatura
a jefe de Evaluación

có Ramírez Marín.
El coordinador de la banca-

da del PRD, Francisco Martínez 
Neri, dijo que seguramente los 
recursos fueron asignados por 
el Comité de Administración en 
función de los requerimientos 
de cada comisión y que ahora 
sólo deben cuidar que se gas-
ten de manera eficaz.

En cambio, Clemente Cas-
tañeda, coordinador de la ban-
cada de Movimiento Ciudada-
no (MC) en San Lázaro, deman-
dó que los recursos destinados a 
las comisiones legislativas sean 
revisados para ajustarlos a los 
criterios de austeridad que de-
ben prevalecer en el Congreso.

gonzalo Soto

La firma Manpower señaló re-
cientemente que los coreanos 
no entienden por qué en Méxi-
co se premia la puntualidad.

“Me han cuestionado va-
rias veces que por qué existe 
en México un premio de asis-
tencia: ‘Si entras a las 8:00, ¿por 
qué te voy a dar un premio por 
llegar a las 8:00?’”, contó Elsie 

Flores, gerente para la región 
noreste de la consultoría en re-
cursos humanos Manpower.

En contraste, el Gobierno 
federal ha gastado 8 mil 699 
millones 513 mil 955 pesos en 
el periodo enero-septiembre 
de 2015 para reconocer a los 
funcionarios puntuales, según 
el informe trimestral de la Se-
cretaría de Hacienda y Crédi-
to Público.

Ya sea por “conquistas la-
borales” establecidas en el con-
trato colectivo de trabajo o por 
simple tradición, la Adminis-
tración federal también gasta 
en festejar a los burócratas a lo 
largo del año.

Para el Día del Niño destinó 
más de 59 millones de pesos, 3.6 
millones por el cumpleaños del 
trabajador, 42 millones por el 
Día del Trabajador Institucio-

nal y 114 millones para el Día 
de la Madre.

El Gobierno también des-
tina recursos públicos en una 

“prima a la perseverancia”, que 
este año ha costado 871 millo-
nes 274 mil 423 pesos.

Los gastos se realizaron en 
secretarías, el IMSS, ISSSTE y 
algunos órganos como la Co-
misión Nacional de Hidrocar-
buros (CNH).

VíctoR FuenteS

El director del Instituto de la 
Judicatura Federal (IJF), Julio 
César Vázquez-Mellado, de-
jará su puesto por los errores 
que obligaron a modificar so-
bre la marcha cinco concursos 
para designar Magistrados de 
circuito.

El presidente del Consejo 
de la Judicatura, Luis María 
Aguilar, le pidió su renuncia 
luego de que se tuvieran que 
eliminar 6 de las 20 preguntas 
que 130 jueces de distrito ya ha-
bían contestado en la primera 
etapa de los concursos.

La renuncia se hará efectiva 
luego de que Vázquez-Mellado, 
un veterano de más de 50 años 
en el Poder Judicial, rinda su 
informe anual, dieron a cono-
cer fuentes judiciales. 

Las preguntas fueron elimi-
nadas por el pleno del CJF por-
que favorecían la memorización 
textual de leyes y precedentes, 
práctica que ha sido rechazada 
por la Corte.

En mayo de 2013, Vázquez-
Mellado reemplazó en el IJF 
al también Magistrado Leonel 
Castillo, quien debió renunciar 
tras repetidos errores en con-
cursos para nombrar jueces.

Asesinan 
a activista
veracruzano
Rodolfo Zapata 
Carrillo, quien 
organizó marchas 
para protestar  
contra la 
inseguridad en 
Coatzacoalcos, fue 
asesinado ayer 
a tiros en la vía 
pública. Pág. 16

auto de esas características de-
bería pagar una tenencia de al-
rededor de 200 mil pesos anua-
les, ya que su precio es de entre 
4 y 4.5 millones de pesos.

Pero al no tenerlo registra-

do y circular con placas sobre-
puestas evade las regulaciones.

Sonia del Valle

La Ley General de Educación 
indica que el gasto en el rubro 
debe equivaler al 8 por ciento 
del PIB como mínimo.

Pero en 2010 dicho gasto 
correspondía a 3.7 por ciento 
del PIB y para 2016 será de 
3.57 por ciento, según esti-
maciones de Reyes Tepach 
Marcial, autor del informe “El 
Gasto Público Federal en Edu-
cación en México 2014-2015”.

Desde hace un lustro, 
afirma, no hay un incremen-
to en términos reales para la 
educación.

Incumplen 
con la ley

zEn fotos tomadas en Barcelona aparece el auto, que luce el núme-
ro 652 y las placas sobrepuestas, con el que participó Fernández 
Francés en el Tributo Ferrari a la carrera Mille Miglia, en 2011 y 2012. 

Presume 
México 
tesoros
Tras un año de 
retraso, la sala del 
Palacio Nacional 
que lucirá los 
bienes de México 
reconocidos 
como Patrimonio 
del Mundo por 
la UNESCO se 
inaugura esta 
semana. Pág. 27
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Le impresiona Día de Muertos
En la presentación de “Spectre” en el 
Auditorio Nacional, Daniel Craig dijo sentirse 
conmovido por esta celebración mexicana. 
gente
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A Semifinales
México ya está 
entre los 4 mejores 
del Mundial Sub 17. 
Derrotó a Ecuador  
y clasificó a la 
Semifinal, en la  
que se medirá  
con Nigeria, equipo 
que lo venció en  
la anterior Final. 

23.8
procesos  

de licitaciones

30.2
obtención 

de servicios 
públicos

Los empresarios enfrentan la corrupción sobre todo por:

39.6%
expedición 

de permisos 
y licencias de 
construcción

Fuente: encuesta realizada por la Coparmex

Corrupción sin fin

negocios

reforma.com

aUTénTicos
posTres
rompedieTas
Cerca del Metro 
Observatorio, en Molinos 
de Santo Domingo, 
La Negra ofrece 42 
opciones de postres 
y botanas; llama la 
atención el helado frito.

video de libre acceso

Empuja F1
al País
Para Alejandro 
Soberón, 
presidente de CIE 
–organizador del 
Gran Premio–, el 
evento impulsará 
la imagen de 
México. cancha

TIRa aMPaRo sancIón 
a EL saRDInERo 
Página 11

EN PARÍS. El Ferrari 458 Italia lleva placas del DF que pertenecen a un Golf 2003 a nombre  
de la comercializadora El sardinero, cuyo presidente es Jorge carlos Fernández Francés (recuadro).
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MÉXICO, 
POTENCIA SUB-17 
El Tri vence 2-0 a 
Ecuador y avan za a 
semifinales del Mundial 
de la categoría; Nigeria 
es el rival en turno. D2 

Man es 3 de noviembre de 2015 

CAMPAÑA NO 
MÁS IMPUNIDAD 
La falta de castigo en los 
asesinatos de períodistas 
es un fenómeno que se 
agrava: Licenciado Juan 
Francisco Ealy Orriz. AIO 

i 
EL GR A N DI A RIO DE 

UNA MIRADA AL 
ALMA DE EUZONDO 
Dibujos, poemas, amores, 
soledades y miedos son 
parte del legado que el 
escritor mexicano plasmó 
en sus diarios. Ell 

MÉXICO S10 • w\Yw.eluniversaJ.L"Otn.mx 

Panamá 
vincula 
aEIChaoo 
conFARG 

SEP: seria muy negativo 
legalizar la malihuana 
• El debate sobre uso lúdico no debe ser entre élites: subsecretario 

• Pide a MéxIco extraditar 
• Dice que es dificil que todos los jóvenes accedan a la universidad 

a un matrimonio involucrado 
en el tráfico de cocaína en 
todo el continente 

Jost l\IEUNDEZ Corresponsal 
- ¡mlitiCf,@tll/"iverSlll ..coIJlJ,1X 

En una investigación que duró 18 
meses. el gobierno de Panamá des
cubrió vfncuIos entre el Uder del 
CárteldeSll/ldoo.JooquínElOrapo 
GumüÍn Lacra, yol Frente .lOde las 
Fuerzas Annadas Revolucionarias 
de Goiombia (FARC) para.1 contra
bando de drogas. 

La Policía Nacional y el Ministe
rio de Relaciones ""1eriores de Pa
naml! confinnaron el caso a este 
diario. y revelaron que como parte 
de ladesanict~ación deesm red cri
minal se pidió a México la extradi
ción de un matrimonio mexicano 
involucrado en el tráfico de cocaína 
en todo el continente. 

Derivado de esta investigación, 
Cil la que también panidparon au
toridades de COlombia y México. el 
gobierno panameño confisoó ctta
tro toneladas de cocaína, más de 
medio millón dedólarcs, cinco lan
chas rápidas y 38 automóviles. de 
una red en laque hasta la fecha más 
de 50 per.;onas son procesadas en 
ese país. 

amar Pln2ón. director de la Po
licía de Panamá, con/inn6 que 
El O IQpo Gum1án estuvo al menos 
dos veces en suelo paIk'\l11eño h..'lCC 
unos siele años y sus redes opera
ron en el país. "Hemos detectado 
cárteles de drogas mexicanos aso
ciados a las FARC', stlbrayó. 

Un matrimonio mexicano -cu· 
ya Identidad se reservó- vincu
lado al Cánel de SIl/aloa y que vi
vióen l'anamáfueel contacto con 
el colombiano Martín Lconcl Pé
rez castro. Ricl/ard.jefe del Frente 
30 de las FARC, detenldo en CO
lombia en julio de 2014, reveló el 
jefe policiaco. 

YUL! GARCÍA E ISAlAS ROBLES 
-f'(llilica@tlunit'ersal.com.IIlX 

Autorizar en México el uso recreativo 
de la marihuana puede tener un efec
to "'muy negativo", como genernr un 
desmembramiento en el tejido social. 
expuso el subsecretario de Educación 
Superior de la SEP. Salvador Jara. en 
entrevista con EL UNNERSAL. 

En medio del debate público que re
sur¡¡ió por la propuesta que se discu
tirá esta semana en la Suprema COrte 
de Justicia de la Nación (SCJN) para 
pernlitir el consumo lúdico de la dro
ga bajo un enfoque de derechos hu
manos. el funcionario de laSecretaria 
de Educación Pública se pronunció en 
contra de la Icgal i1.ación. 

""Puede tener un efecto muy, muy 

negativo. porque puede romper mu
cho con ctuturas tradicionales muy 
importantes en MéxiCO; puede des
membrarmuchoel tejido social. Todo 
depende de las características de la 
poblaCión mexicana que, además, es 
muy diversa", dijo. 

COnsideró que el debate debe abrir
sea lasociedaden genemi. -Son temas 
que no creo que sea bueno que se de
cidan en las élites empresariales o gu
bernamenmles. Es algo que pcnnea 
en toda la población". 

El ex gobernador Imerino de Ml
choacán, quien fue designado en días 
pasados subsecretario porel titular de 
la SEP, Aurelio Nuño Mayer. recono
ció además que es difícil garantizar el 
aCCl'SO a la universidad para lodos los 
jÓvenes. ""no todos losque terminan la 

" [Legalizar el uso 
recreativo de la 
marihuana] puede 
desmembrar mucho 
el tejido social" 
SALVADOR JARA 
Subsecretario de Educación Superior 

Itl I REFUERZAN CAPITAL DE MICHOACÁN CON GENDARMERíA 

escuela preparatoria ticncn la sufi
ciente capaclmción para estudiar una 
carrera universitaria". 

En respuesta al scliaiamiento del Ií
derde Morcna. AndllÓS Manuci Lópcz 
Obrador. quien en uno de sus spotS 
aseguraque -nlngün joven que quiera 
ingresar a la universidad será rccha
z,telo·, Jara expuso que esto es difícil 
de concretar. 

"Tenemos casos de jóvenes que 
quieren entrar a ulla licenciatura y 
que no son capaces de contesrar una 
evaluación de sexto de primaria". 

Comemóquc decirle a un joven que 
puede estudiar una carrera wliversi
tariasin calidad "es hacerle un fraude, 
es engañarlo, pues va a ser muy difícil 
que encuentre empico". 

NACION AI4 

NACION Al4 

• Bajan en Sedena violaciones 
a derechos humanos. Al4 

Michoacán.- Con la llegada de 300 elementos a Morelia se buscará recuperar la seguridad y la actividad económica 
y turística en la capital, dijo el comisionado nacional de la Policía Federal, Enrique Galindo Ceballos. ESTADOS A20 

Vamos por los evasores; el que la 
hace la paga: procurador fiscal 
• Señala que hay 
dos mil casos penales 
por lavado y evasión 

LEONOR n oRES 
y ALBERT O VERDUSCO 
-can em@tlullivtrsal.com.mx 

Defraudar o hacerle trampa a la auto
ridad hacendaría tiene consectlenclas. 
-El que la hace la p3g<1", advierte el ti
tular de la Procuntduría Fiscal de la Fe
deración. Max Diener. 

EnentrevistaconELUNNERSAL,el 
funcionario de laSecretaria de Hacien
da detalla que hay dos mil casos pe
nales que sigue la autoridad por lavado 
de dinero y evasión fiscal. 

Uno de los casos más importantes es 
el de E1ba Esther GordiUo, del cual el 
procurador afim13 Que está más que 
firme y rechaza que se les vaya a caer 
por falta de pruebas. 

"La panc afuctada está viendo la for
ma de defenderse. nosotros consldera
mosque es un caso s6Udo, que esramos 
aportando pruebas y dictámenes coo
tablcsquedemuestran que huboun fuI 
mnte en el pago de impuestos", dice. 

Menclonaque en la Ustadecasosque 
la autoridad persigue están el de ~icrca 
yDoeanografía. así como los defrauda
dores de cuello blanco, quienes se es
conden en otros países, por lo que tra
bajan en su búsqueda yextradición pa
ra procesarlos leg,tlmente. 

CARTERA BI 

El Universal :z: NACIÓN 
Mo99. 
Número 35.790 'el (arios Loret de Mola A6 

"Los contribuyentes 
que cometan delito, a 
final de cuentas. serán 
perseguidos por la 
justicia Y tendrán una 
sanción, Inciuso acabar 
en la cárcel' 
MAX DtENER 
ProclJlador fiscal de la Federación 

Iútl. O'ArtI!!ues A19 
Margarlta Luna 414 
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IPHONE ALEGA 
DERECHO 
DE FAMA 
• La mexicana iFone ha ganado 
12 sentencias contra Apple, 
que argumenta que " las 
marcas reconocidas 
poseen p rivilegios". AS 

Javier Santiago 
·COnocemos la situación económica 
del país. por eUo el proyecto de la 
nueva sede del iNE se planea por eta-
pas, siempre atentos a la disponibili -
dad presupuest,tl y a los ahonos". AZ4 

EL TIEMPO O 
""" .'N 
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■ Documenta sus acciones contra la delincuencia organizada 

El Ejército, con más kits 
para grabar operativos   
■ Cuentan militares con más de 2 mil cascos con equipos de video   
■ Los materiales se usarían en caso de ser acusados de violar derechos     

■ “Hay líderes que se aferran a privilegios”  

Nuño: injusto, que por 
una minoría se cree 
mala fama a maestros 
■ Afina campaña en favor del trabajo docente 

■ A tope, el registro para evaluar desempeño    

■ 9CÉSAR ARELLANO GARCÍA

Una catrina de 18.7 metros de altura fue certifi cada como la estructura monumental en su tipo 
más grande en el mundo. La pieza es el atractivo principal de la exposición por el Día de Muertos 
en Zapotlanejo, Jalisco. Está hecha de alambrón, plástico, 200 metros de tela y fl ores, y tiene un 
peso de 600 kilogramos ■ Foto La Jornada

Rompe récord Guinnes■ Es el país más riesgoso en América 

CIDH: en 
México, uno 
de cada tres 
asesinatos de 
periodistas 
■ Fueron ultimados 150 profesionales de 
medios en el continente de 2010 a la fecha      

■ “La violencia contra comunicadores se 
agudiza en zonas con presencia del narco” 

■ Subraya el organismo los escasos o nulos 
avances para sancionar a los responsables 

■ 3DE LA REDACCIÓN

■ 4JESÚS ARANDA

■ 25JUAN C. PARTIDA Y JAVIER SANTOS, CORRESPONSALES



¿Vivir mata?

tribuna milenio
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TENDENCIAS 9 El Vaticano arresta a integrante del Opus Dei y a una asesora italiana por robar y fi ltrar documentos P. 46

milenio
DIARIO® 9 PERIODISMOCONCARÁCTER

VERSIÓN DE LA 
LÍNEA AÉREA
Atribuyen desplome 
del avión ruso a una 
“acción externa” P. 40

Obesidad, diabetes y 
males cardiacos cunden 
entre migrantes  P. 12
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NO TE PIERDAS LO MEJOR DE MIGUEL CABRERA 

EN TEPOTZOTLÁN EN: milenio.com/cultura

Lo acusa de trafi car uranio con chinos y ayudar a huir a líder de ese cártel

Sidronio implica 
con La Familia a 
Carlos Ahumada
9 Operan aún 12 células de Los Templarios, asegura el gobernador Aureoles
9 La calle del terror, en Carrizalillo, guarida de sicarios de Guerreros Unidos
9 Dejó la PGR de utilizar a delincuentes como testigos protegidos P. 6 A 9 Y 26
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Carlos Marín

cmarin@milenio.com

MUERA TODO
MENOS INTERNET
Un grupo que se ostenta como 
Secta Pagana de la Montaña 
(“y grupos ai nes”) reivindicó 
la colocación de bombitas en 
nueve unidades del Mexibús 
(cinco dispositivos se cebaron).

Son primos de quienes, con 
el pretexto de “defender a los 
animales” (generalización que 
incluye insectos, arácnidos y otros 
bichos letales), vienen haciendo 
explotar artefactos en sucursales 
bancarias, tiendas, agencias auto-
motrices y otros establecimientos; 
terroristas que la madrugada del 
sábado hicieron estallar los que 
pusieron en autobuses del Estado 
de México, parientes lejanos (o 
no tanto) de quienes militan en 
el demencial Estado Islámico.

Hacen alarde:
“El ataque coordinado entre 

varios grupos se posiciona en 
contra de la civilización, y esto 
fue una muestra  de nuestro re-
chazo y repudio en contra (sic) del 
frenético avance del desarrollo 
moderno…”.

Ante tal confesión, a estos ri-
dículos pero peligrosos paganos 
montañeses cabe imaginarlos 
alérgicos a la rueda, a los focos, a 
la escritura pero… nada pendejos 
como para prescindir de internet.

División energética

General 
Electric 
compra  
Alstom
Cemex completa la 
venta de operaciones 
en Austria y Hungría
 P. 31 Y 36

MÉXICO, PARTE DEL MUNDO BOND. “Esta es la fi esta más grande que he visto 
en el estreno de una película”, comentó Daniel Craig en su paso por la kilométri-
ca alfombra roja, previo a la exhibición de Spectre en el Auditorio. Foto: AP P. 49

Precisa la fi scalía

Van contra 
28 de la 
CNTE en 
Michoacán
Evaluación de docentes 
de casi 100%, destaca 
Aurelio Nuño P. 10 Y 11

ALONSO SEPÚLVEDA/NOTIMEX

La inversión en educación superior, 

insufi ciente: Narro en Chile.
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LIBRAN 28 ÓRDENES DE APREHENSiÓN 

ora, golpe a la 
CNTE-Michoacán 
Las solicitudes de captura son adicionales a las giradas por la PGR por . 

ilícitos cometidos en las protestas, afirma el procurador estatal 

POR MIGUEL GARCiA TINOCO 
Correspon sa l 

MOR EllA. Mlch.- El procura
dor de Justicia del estado, José 
Martín Godoy Castro, dio a co
nocer que existen 28 órdenes 
de aprehensión en contra de 
normalistas y profesores de 
la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación 
(CNTE) en Michoacán. 

Los delitos por los cuales 
se giraron los requerimientos 
Judiciales "yen el momen
to oportuno se estarán eje
cutando" son hurto, robo de 
automóviles y daflos en pro
piedad ajena, "que son las ac
tividades que se han venido 
realizando, que se han venido 
identificando", aseguró. 

Aclaró que las capturas por 
ejecutar son adicionales a las 
giradas por la PGR. 

El comisionado de la Poll
cía Federal, Enrique Galinelo. 
dijo que la PF "es coadyuvante 
ele la PGR y cumplimenta las 
órdenes que ellos nos emitan; 
en este momento en la Policía 
Federal no tenemos una or
den para cumplimentar". 

El gobernador Sllvano Au
reoles confió en que cualquier 
detención no altere la dinámi
ca de la entidad con más mo
vimientos ele protesta de los 
profesores, porque se requie
re paz y tranquilidad. 

PRIMERA I PÁGINA 12 
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LLEGA SPECTRE 
El elenco de la nueva película de James Bond, 
encabezado por Daniel Craig, estuvo anoche en el 
Auditorio Naciona l para la premier; el estreno de la 
cinta será el próximo 6 de noviembre. PÁGINAS 6 Y 7 
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Gendarmería toma 
control de Morelia 
El gobernador rec ibió a 
300 oficiales más que 
vigi larán la capital , con 
apoyo de videocá maras. 
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Funcionarios, 
acusados por 
robo, lesiones ... 
POR GEORGINA OLSON 

Denimclas de tipo penal. ci
vil o familiar enfrentan una 
decena de funcionarios de 
la delegaCión Azqpotzalco. 
Los delitos por los que se les 
acusa van desde robo con 
violencia, despojo, lesiones, 
amenazas e. incluso. gol
pear a su cónyuge. 

Tal es el caso de Grega
rio Hemández González. di
rector de Limpia, Impllcado 
en cinco averiguaciones por 
robo COI} violencia, sin vio
lencia y lesiones por golpes. 

Adriana Vallejo, jefa de 

la Unidad Departamental 
de Centros Deportivos, está 
acusada de golpear a una 
persona yde Irrumpir en la 
sede delegacional en pro
testa por la construcción de 
la Arena Ciudad de México. 

La jefa de Nóminas y Pa
gos, Martha Soledad Ávila 
Ventura, tiene una denuncia 
por falsedad de declaracio
nesen 2003. 

La subdirectora de De
sarrollo Industrial y del 
Empleo, Mónica Pacheco 
Skidmore, fue denunciada 
en 2010 por discriminación. 

COMUNIDAD I PÁGINA .. 

EXCELSIOR f'JlJitt¡áu ~.OMPRA SENADO CAMIONETA DE CASI 1 MDPI 
Pascal Beltrán del Río 2 - - -- - ---

' Francisco Galfias 

Jorge Fern~ndez Menéndez 

Leo Zuckermann 

Federico Re es Heroles 
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INE destinará 61~b de gasto para salarios 
POR AURORA ZEPEOA 

Jesús Ortega Martine_z ___ ~ . y LETICIA ROBLES 
que inició en 2006, pasó de 
tener 182 vehículos a 98. 

Marcelino Perelló • 

Max Cortazar 9 
EzraShabot ____ _ 10_ 

Sin embargo, este año ad
quirió una GMCYukon-Denali 
en 894 mil 900 pesos. 

Las trabas a forenses argentinos 
Peritos rec lamaron a la PGR la falta de apoyo para 
una diligencia en el basurero de Coculay la probab le 
manipulación de 42 casqui llos . PÁGINA 16 

Detallan visita de Francisco 
Con la llegada, hoy, de Alberto Gas barri, enca rgado 
de las giras, inician los prepa ra tivos con'obispos y 
autoridades para afinar la agenda. En Roma, el Pa pa 
vi s itó la tumba de Juan Pablo 11 . PÁGINA 18 

Polemizan por 
caída de avión 
Estaba en excelentes 
ca nd iciones y sólo 
una acc ión física pudo 
haberlo tirado, señala 
la aerolínea. No hay 
regi stro de impacto, 
dicen investigadores. 

PÁGINA 4 

José Cárdenas 10 

El 61% del gasto que necesi 
ta ellNE para operar en 2016 
-siete mil 34.5 millones de 

.... pesos- será para el pago de 
23 salarios, de acuerdo con el 

presidencia del Consejo Ge
neral del IN E, los 10 conseje
ros electorales y el secretario 
ejecutivo necesitarían para 
operar alrededor de 412 mi
llones de pesos, precisa. . La camioneta se compró • I 

a petición del entonces pre- ~r.lMiiii" Félix Cortés Camarillo 

Yuriria Sierra 

,------ -----, proyecto de presupuesto que 

, l,I~~JJI ",,JII ~~~:~~i¡::aa:a~':~: 

De esta ci fra, 203 .6 millo
nes son para las oficinas de 10 
consejeros electorales, 

En tanto. el Senado, como 
parte de un programa de re
ducción del parque vehicular 

sidente del Instituto Belisarlo Afores apuestan por la Fibra E 
Domfngllez, el panlsta Jorge 
Luis Preciado, por lo que fue Las 11 instituc iones cuentan con una bolsa de 100 
aslgnadaaese órgano. mil mdp para invertir en ese fondo y así dar mayores 

PRIMERA I pAGINAS 2 Y 4 rendimientos a los trabaj adores. PÁGINA/¡ 
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Roban a Pemex 
2 millones de 
pesos cada hora
Pérdida.  Por  
ductos se genera  
el mayor faltante  
de combustibles

Los 'faltantes' de Pemex

*Cifras a agosto

Estimación preliminar de volúmenes faltantes en ductos de Pemex Re�nación
0 3,000 6,000

CRUDO GASOLINA Y DIESEL

2007

2009

2011

2013

2015*

FUENTE: PEMEX.

950

3,576

2,143

2,800

4,903

5,024

935

550

727

545

Miles de barriles

Pemex pierde cada hora un millón 
999 mil pesos por el robo de com-
bustibles y crudo, tanto en ductos 
como en autotanques.

Según información solicitada 
por El Financiero por la vía de 
Transparencia, esa cifra da un total 
de 47.9 millones de pesos diarios 
por crudo, gasolina y diésel.

Hasta agosto, el faltante de cru-
do, gasolinas, y diésel en ductos 
tuvo un valor de 11 mil 596 millo-
nes de pesos. El resto fue por robo en 
autotanques, es decir, 17 millones 
901 mil pesos

César Cadena, director de Grupo 
Energéticos, dijo que transportar es-
tos combustibles resulta fácil, pues 
usan pipas o camiones ilegales con 
algunas señales que los hacen pare-
cer legales.
––Sergio Meana  PÁG. 4 

Y  NO  LE  PIERDE  EL  CRIMEN  ORGANIZADO
Los robos de 
combustibles y 
crudo se realizan a 
través de ductos y 
autotanques.

1 2 3
5 millones de barriles 
de diésel y gasolinas 
se robaron de enero a 
agosto de este año.

En los primeros ocho 
meses del año se 
detectaron ya 3 mil 
547 tomas ilegales.

Pemex en 2014 
tuvo una merma 
de 21 mil 332 mi-
llones de pesos.

ESCRIBEN RAYMUNDO
RIVA PALACIO

ESTRICTAMENTE 
PERSONAL

GABRIEL 
CASILLAS

PERSPECTIVA 
GLOBAL

8 RAFAEL 
CUÉ 

LA FIESTA 
ESTÁ VIVA

34 JAIME SÁNCHEZ 
SUSARREY

CANNABIS, LIEBRE 
Y AVESTRUZ

50 LUIS CARLOS 
UGALDE

DEMOCRACIA 
EFICAZ

42 48

Cifras porcentuales

BANCOS CENTRALES 
DE AL SE ANTICIPAN A LA FED

En reacción a las presiones cambiarias e in�acionarias, 
Brasil, Colombia, Perú y Chile han incrementado sus tasas

2.0

3.5

4.0

5.5

2.5

3.5

9

15

2.0
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FUENTE: BLOOMBERG.

PREVIO ÚLTIMO

‘Dobletean’ sueldos 
líderes de Morena
La cúpula nacional de Morena 
‘dobletea’ chambas y salarios.

Algunos de ellos como Marco 
Antonio Medina Pérez y Octavio 
Romero Oropeza cobran en la di-
rigencia del partido y en el grupo 
parlamentario recién creado en 
la Cámara de Diputados.

Por ejemplo, Medina, secre-
tario de Finanzas de Morena, 
aparentemente tiene un sala-
rio de 20 mil pesos, pero como 
coordinador administrativo de 
la fracción en San Lázaro gana 
90 mil.––V. Chávez  PÁG. 46

COBRAN 
POR 2 VÍAS

1

2

Cercanos a AMLO 
cobran en Morena y 
en Diputados.

Octavio Romero en 
Morena recibe cerca 
de 30 mil pesos y casi 
100 mil en la Cámara.

Marco Antonio 
Medina cobra 20 mil  
pesos en el partido y 
en San Lázaro 90 mil.

METE REVERSA 
PRI EN EL ‘APAGÓN’
A pesar de que, Emilio Gamboa, 
líder de los senadores del PRI, dijo 
hace un par de semanas que su 
partido se sumaría al PAN y PRD 
para aplazar el ‘apagón analógico’, 
ayer, Ivonne Ortega, presidenta de 
la Comisión de Comunicaciones de 
Diputados y exsecretaria del PRI, 
pidió no detenerlo. Expertos dicen 
que retrasarlo frenaría inversiones 
por 7 mil millones de dólares. 
--Redacción--PÁGS. 20 Y 54--

...es más 
prioritario 
dar certeza 
a los 
usuarios 
de TV 
abierta” 
Ivonne 
Ortega
Presidenta de  
 la Comisión de 
Comunicaciones

INDICADORES

DJ   
 

cierre  17,828.76  
variación %  0.94

S&P 
  

cierre  2,104.05 
variación %  1.19

NASDAQ 
  
cierre  5,127.15 
variación %  1.45

WTI 
 (DPB) 

cierre  46.14 
variación   0.45

NEGOCIOS 
EXTRANJEROS 
SE ADELANTAN 
A ESTADOS 
UNIDOS 
EN CUBA
Inversionistas 
de Europa, Asia 
y AL buscan 
acuerdos 
antes que sus 
rivales de EU. 
  PÁG. 16  

Y LA TRADICIÓN CONTINÚA. LOS MEXICANOS AYER 
VOLVIERON A CONGRACIARSE CON SUS MUERTOS. VARIAS 
TUMBAS DE LOS MÁS DE 100 PANTEONES QUE TIENE EL DF 
LUCÍAN CON FLORES, COMIDA Y HASTA MARIACHIS.

ELADIO ORTÍZ

MEXSPORT

VENCE A ECUADOR Y AHORA VA 
CONTRA LOS NIGERIANOS. PÁG 39

A SEMIFINALES
DAN LISTA A PGR 
LIGAN A 17 
PERREDISTAS DE 
GUERRERO CON 
EL NARCO. Pág. 44

AIRBNB, UBER Y BLABLACAR, LOS NEGOCIOS 
DE LA ECONOMÍA COLABORATIVA TIENEN 
EN JAQUE A LOS TRADICIONALES. PÁG. 18

E N T R E V I S T A  É D G A R  E L Í A S  A Z A R

El procurador de la entidad informó que 
integrantes de la CNTE y normalistas tienen 
delitos que pagar. En Oaxaca 30 maestros 
deben enfrentar a la justicia.  PÁGS. 52 Y 53

ÓRDENES DE APREHENSIÓN 
CONTRA 28 EN MICHOACÁN

“NO SOY INDISPENSABLE”. EL PRESIDENTE  
DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL DF 

DICE POR QUÉ QUIERE QUEDARSE. PÁG. 51

PÁG.
27
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AL RITMO ACTUAL, ESTE AÑO LLEGARÁ A 1.33 MILLONES: AMDA

Venta de autos, 
rumbo al récord
 Superaría en 16% cifra histórica alcanzada en el 2006.
 México, en el top 5 en comercialización, reporta IHS.

Lilia González  
empresas 

y negocios 
p27

OPINIÓN
¿El principio del  
fin del bull market?
Joaquín López-Dóriga O.  p21

¿Qué hacer  
con los ciberdelitos?
José Fonseca  p43

 En el último lustro, la 
industria de carnes frías 
creció 18.2% en México.
 Analistas le sugieren  

destacar valor nutricional 
y diversificar portafolios.

empresas y negocios p26

Sector cárnico, 
ante un desafío 
por el anuncio 
de la OMS

 Representan 67% de 
las 60 empresas que han 
precalificado al concurso.
 Son mexicanas o con 

capital mexicano: CNH.
empresas y negocios p28

En Ronda 1.3  
predomina 
participación 
de nacionales

COBERTURA PETROLERA 
SE USARÁ EN ESTE AÑO

El dinero generado por las 
coberturas petroleras se reci-
birá en el 2015 y de inmedia-
to se aplicará: SHCP. p6

VALORES Y DINERO

LA SHCP CAPTÓ  

$6,500
millones
en el periodo enero-septiembre 
por correcciones fiscales, un in-
cremento de 128 por ciento.

valores y dinero p12

Con un diseño institucional sólido, N. León avanza 
en su estrategia de mejora regulatoria: OCDE. p34

Maestros de secundaria, listos para evaluación; hay 
26,000 ya registrados, dijo el titular de la SEP. p40
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EMPRESAS DE SLIM, SIN VIENTO A FAVOR
Debilidad en mercados, sector financiero inestable 
y regulaciones han marcado el trimestre. p4-5

FUENTE: BMV Y ECONOMÁTICA

Índice SLIM de El Economista

Índice Slim
(VARIACIÓN DEL SALDO TRIMESTRAL 
EN MILLONES DE PESOS)
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I II III IV I II III IV I II III IV I II III IV I II III

20122011 2013 2014 2015
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Slim (DISTRIBUCIÓN %)
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5 / 12

IDEAL
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EMPRESAS Y NEGOCIOS

CEMEX VENDIÓ A 
ROHRDORFER EN 160 
MILLONES DE EUROS 
SUS OPERACIONES EN 
AUSTRIA Y HUNGRÍA p29
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ESCÁNDALO EN EL VATICANO

ACUSA LOMBARDI 
TRAICIÓN AL PAPA
Arrestan a dos personas por 
filtrar secretos económicos 
de la Santa Sede NACIÓN P. 13

CASO AYOTZINAPA

EDIL DE COCULA, DEL 
GRUPO DE ABARCA 
El munícipe detenido el jueves 
es cercano al grupo político del 
ex alcalde de Iguala, preso por 
la desaparición de los 43 nor-
malistas NACIÓN P. 4 Y 5

La Procuraduría local giró las órdenes de aprehensión

Van sobre 28 
disidentes de la 
CNTE-Michoacán
Se les acusa desde robo de autos hasta diversos daños durante sus 
protestas, informó el procurador José Martín Godoy; inician desde ayer el 
despliegue de 300 elementos de la Gendarmería Nacional NACIÓN P.9 

LA CANNABIS 
LEGAL Y  EL 
VOTO LIBERAL 
NACIÓN P. 8

INCREMENTAN 
11% CRÉDITO
AL CONSUMO
NEGOCIOS P. 16

EL DIARIO SIN LÍMITES

CORREDOR CHAPULTEPEC  

SIN PERMISO DEL INAH NACIÓN P. 12

DESIGUAL, LUCHA 
ANTISECUESTRO
La coordinadora Nacional 
Antisecuestro, Patricia Bu-
garín Gutiérrez, habla en 
entrevista sobre el comba-
te a ese delito NACIÓN P. 6

La Selección Mexi-
cana echó mano de 
su jerarquía en este 
torneo y derrotó a 
Ecuador 2-0, con lo 
que logró la clasifica-
ción para la Semifinal 
del Mundial Sub 17, 
donde se enfrentará 
con Nigeria, en un 
duelo con sabor a 
Final anticipada. 
Hasta el momento 
los jóvenes tricolores 
marchan invictos. 
DXT  P. 22
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“NECESARIO, REVICTIMIZAR 
A FAMILIA DE NORMALISTA
EXHUMADO... AUNQUE DUELA”

8 de 10 creen que México no 
está listo para cannabis legal

» El padre Sola-
linde afirma que 
es la única forma 
de saber qué pasó 
con los 43; la me-
dida es parte de la 
investigación, dice 
ONG pág. 8

» La encuesta de Gabinete de Comunicación Estraté-
gica señala que 79.8% considera que el país no debe 
legalizar la mariguana; mientras que 44.1% piensa 
que el alcohol es más dañino que la hoja verde pág. 3

Nuño escucha solicitud
monetaria de El Bronco

El secretario de Educación recibió ayer en la SEP al go-
bernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez; el mandatario 
estatal pidió mil mdp para fortalecer plan educativo. pág. 10

EL GOBER-
NADOR de 
Nuevo León 
y el titular 
de Educa-
ción, ayer, 
en la SEP.

Alejandro Solalinde
Sacerdote

“¿Cómo evitar la 
revictimización 
en este caso?... 
si es un mal ne-
cesario, pues se 
tiene que hacer”

» El actor que da vida al agente secreto, Daniel Craig, aprovechó su paso por la alfombra roja de 
la premier de Spectre para convivir con sus fans y firmar autógrafos; también asistieron el di-
rector de la cinta, Sam Mendes, y los protagonistas, Monica Bellucci y Christoph Waltz pág. 25

JAMES BOND SE HACE 
SELFIES EN EL AUDITORIO

www.razon.com.mx MARTES 3 de noviembre de 2015 » Nueva época » Año 7 Número 2002 PRECIO » $7.00

Ebrard cumple 
hoy medio año 

fuera de México

HA GASTADO 1 MDP SÓLO EN RENTAS

Por Eunice Albarrán
EN PARÍS el ex jefe de Gobierno ha pagado, al 
menos, $488 mil en alquilar un departamen-
to; sin contar el arrendamiento del inmueble 
de la colonia Roma de $480 mil por 6 meses 

CUBRIR COMIDA y pasajes en la Ciudad 
de la Luz cuesta mínimo 150 euros al día 
por persona; el exfuncionario vive ahí con 
su esposa y sus dos hijos menores pág. 4

Y el único preso lo impuso él
Juan Armando Rodríguez está acusado de retener 
más de 8 mdp de la Línea 12.

(1) Fue nombrado en febrero de 2010
(2) El documento de su designación está dirigido a él
(3) Nombre del ex jefe de Gobierno
(4) Lo designa Director de Administración del  
        Proyecto Metro
(5) Firma de Ebrard como mandatario capitalino

1

2

3

4

5

EL PROTA-
GONISTA 
de Spectre, 
ayer, en el 
coloso de 
Reforma.
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